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Наша страна вступила в четвертый год пятилетки. 
Минувший год оставил добрую  память в сердце каж 
дого советского человека. Наша Родина сделала еще 
один крупный шаг по пути к коммунизму и стала бо
лее могучей и сильной.

Воля ленинской партии, упорный труд рабочего 
класса, колхозного крестьянства и советской интел-, 
лигенцин, друж ные совместны е усилия братских на
родов нашей Родины, дают замечательные плоды.

Успешно завершен третий год пятилетки в про
мышленности, сельском хозяйстве и строительстве. 
Вступили в строй сотни новых предприятий индуст
рии.

Трудовой подъем, вызванный социалистическим 
соревнованием за достойную встречу 100-летия со 
дня рождения В. И, Ленина, позволил значительно 
повысить темпы роста производства, его эффектив
ность, увеличить производительность труда на осно
ве более соверш енных технологических процессов, 
механизации и автоматизации производства.

Чем, лучше и , быстрее развивается экономика, тем 
больше возмож ностей для улучшения жизни совет
ских людей. В нынешней пятилетке уже многое сде
лано для дальнейшего повышения благосостояния 
народа. Возросли реальные доходы каждой семьи, 
расш иряется снабжение насе.ления промышленными , 
и продовольственными товарами, все полнее удов
летворяются его культурные и бытовые запросы. 
Почти 2 4  миллиона семей за последние годы справи
ли новоселье или улучшили жилищные условия.

2 5  декабря промышленность области досрочно вы 
полнила годовое задание по реализации и выпуску 
большинства важнейших видов изделий. Томские 
нефтеразведчики в 1 9 6 8  году открыли 4 м есторож 
дения нефти.

Труженики сельского хозяйства области досрочно 
рыполнили установленные на 1 9 6 8  год планы прода
жи государству зерна, мяса, молока, яиц и шерсти.

Объем строительно-монтажных работ увеличился 
на 19 процентов.

Улучшился быт студентов. П остроено и сдано в 
эксгугуатацию 6 общежитий на 6 .3 0 0  мест. Откры
то и расширено 5 студенческих столовы х, 4 бытовые 
мастерские.

В 1 9 6 8  году большое развитие получили все виды 
транспорта и связи Сданы в эксплуатацию аэровок
зал, вторая очередь троллейбуса, первый причал реч
ного порта, телекомплекс, в три раза увеличилось 
число каналов меж дугородной телефонной связи.

Вступая в четвертый —  решающий год пятилет
ки, соревн.уясь за достойную  встречу 100-летия со 
дня рождения В. И. Ленина, трудящ иеся ордена Ле
нина Томской области принимают на себя следую 
щие обязательства: '

ПО П Р О М Ы Ю Л Е Н Н О С Т И

Задание Г 9 6 9  года по реализации продукции за
вершить к 2 6  декабря и реализовать дополнительно 
изделий на 11 миллионов рублей.

Обеспечить перевыполнение задания по производи
тельности труда не менее чем на 5 ,5  процента.

Добиться снижения себестоим ости товарной про
дукции не менее чем на 1 миллион рублей.

Девизом социалистического соревнования будет 
выполнение возросш их заданий без увеличения чис
ленности работающ их, бережливый расход трудо
вых и материальных ресурсов. Успешному решению 
задачи по значительному росту производительности 
труда будут способствовать механизация и автомати
зация производственных процессов, внедрение дости
жений науки и техники, научной организации труда 
и управления производством, передового опыта и 
прогрессивной технологии.

За три года пятилетки на томских предприятиях 
вступило в ствой 1 0 2  автоматические, механизиро
ванные и поточные линии, В 1 9 6 9  г о д у ’будет пущ е
но в эксплуатацию еще 2 0  таких линий, установлено 
1 7 0  единиц высокопроизводительного оборудования, 
освоен выпуск 76  новых видов изделий. Дальнейшее 
распространение получит научная организация'труда 
и управления производством. В этом году начнутся 
разработка и создание автоматических систем управ
ления производством на 8  промышленных предприя
тиях. ‘

Рационализаторы и изобретатели области, обязу
ются внести в 1 9 6 9  году в ленинскую трудовую  ко
пилку 4 миллиона рублей, полученные от внедрения 
их предложений.

Томск стал крупным центром машиностроения, 
приборостроения Сибири. Страна получит сверхплат 
новых моторов, реж ущ его инструмента, приборов, 
кабельной продукции, электроламп, горного обору
дования. подшипников на миллионы рублей.

Д осрочно выполнят годовое задание томские энер 
гетикй и выработают дополнительно электрической и 
топливной энергии на 8 8 5  тысяч рублей. По сравне
нию с Ч 9 6 5  годом отпуск электроэнергии для колхо
зов и совхозов области от государственных сетей уве
личится в три раза.

Значительно увеличится выпуск товаров народно
го потребления. Сверх задания будет выпущ ено хле
бобулочных, кондитерских изделий, плодоовощ ных 
консервов на 500 тысяч рублей, на 8 0 0  тысяч руб

лей молочных изделий, 2 0 0  тонн колоасны х изделий, 
3 0 0  тонн мяса.

Бурными темпами развивается в нашей области 
нефтедобыраюЩ ая промышленность. В 1 9 6 6  году 
страна получила первые 4 8  тысяч тонн томской неф
ти. В 1 9 6 9  году нефтяники, буровики, строители 
Стреж евого обязались довести добы чу жидкого топ
лива до 1,5 миллиона тонн нефти, поднять произво
дительность труда на 1 ,5  процента по сравнению с 
планам, снизить себестоим ость тонны нефти на 0 ,7  
процента. Строители треста «Т ом скгазстрой » освоят 
1 0 ,5  миллиона рублей капитальных вложений.

В апреле 1 9 6 9  года будет сдан нефтепровод 
А лександровское —  Нижневартовское. Начнутся ра
боты по прокладке газопровода М ыльдж ино— К уз
басс.

Коллективы Т ом ского территориального геологи
ческого управления продолжат поиски нефтяных, га
зовых месторождений, рудных и нерудных полезных 
ископаемых, подземных вод в промышленных рай
онах области.

Взят курс на увеличение поискового бурения в 
перспективных районах, вблизи будущ их трасс неф
тегазопроводов. Задания по приросту запасов нефти 
и нерудных полезных ископаемых выполнить к  2 0  д е 
кабря. В течение года будут открыты 4 месторонгде- 
ния нефти и газа, 6  месторож дений нерудного сырья.

Несметными лесными богатствами славится наша 
область.

В 1 9 6 9  году лучшая комплексная бригада, воз
главляемая знатным лесозаготовителем страны. Ге
роем Социалистического Труда В. П. Янышевским, 
обязалась дать стране 4 0  тыс. кубометров леса. В 
социалистическое соревнование за достижение рубе
жа но вывозке древесины 2 0  —  3 5  тыс. кубометров 
вступила 121 комплексная бригада.

Предприятия комбината «Т ом л ее» отправят стра
не в 1969  году 5 0  тысяч кубометров деловой дре
весины сверх задания, перевыполнят план по реали
зации продукции на 3 0 0  тысяч рублей. Комплексная 
выработка на одного рабочего возрастет до 680  ку
бометров. Сплавщики обязую тся выполнить навига
ционный план по прибытию древеснны в конечный 
пункт к 1 октября

ПО СЕЛЬСКОМУ ХОЗЯЙСТВУ

Претворяя в. жизнь решения октябрьского Плену
ма ЦК КПСС «О  ходе выполнения решений ХХ1П 
съезда и Пленумов Ц К Ж П С С  по вопроса.м сельско
го хозяйства», колхозы и совхозы  будут настойчиво 
бороться за осуш ествление мероприятий по повыше
нию культуры земледелия и ж ивотноводства, за ра
циональное использование земельных угодий, введе
ние и освоение правильных севооборотов, эффектив
ное испо.льзование органических и минераль*>1ч 
удобрений, за .улучшение семеноводства, дальнейшее 
внедрение комплексной механизации ж ивотноводст
ва, повышение продуктивности скота.

Соревнуясь за достойную встречу 100-лётия со 
Дня рождения В. И. Ленина, работники сельского 
хозяйства обязую тся к 53 -й  годовщине Великого О к
тября выполнить два пятилетних плана продажи зер 
на государству. Д осрочно, в четвертом году пяти
летки, завершить выполнение пятилетнего плана про
дажи мяса и яиц, а в первом квартале юбилейного 
года выполнить пятилетии!! план продажи молока.

Произвести в 1 9 6 9  году в колхозах и совхо.зах мя
са 3 2  тыс. тонн, молока —  1 9 5  тыс. тонн, яиц —  40 
млн. штук, шерсти —  730  тонн, зерна —  5 4 0  тыс. 
тонн, картофеля —  5 6  тыс. тонн, овощ ей —  18 тыс. 
тонн.

В четвертом году пятилетки продать государству 
зерна 1 4 3  тысячи тонн, картофеля —  31  тыс, тонн, 
овощ ей —  1 6 ,5  тыс. тонн, скота и птицы —  41 тыс. 
тонн, молока — 160  тыс. тонн, яиц — 34 млн. штук 
и шерсти — 130  тонн.

Надоить от каждой коровы по 2 .8 5 0  кг молока, 
получить от курицы несушки по 1.70 яиц. настричь 
по 2 ,6  кг шерсти от одной овцы.

. Вырастить и собрать урож ай с каждого гектара 
посева зерновых культур по 17  центнеров, карто
феля —  1 20 , овощ ей —  1 3 5 , кукурузы  на снлос —  
2 0 0  центнеров. Значительно улучшить семеноводст
во, посевы зерновых культур провести только сорто
выми семенами первого и второго классов.

Внести на поля 1 млн. тонн органических удобре
ний. Освоить в 1 9 6 9  году новых земель под пашню 
в полях севооборота 13 0 0 0  гектаров, провести ко
ренное и поверхностное улучшение лугов и пастбищ 
на 3 8 .0 0 0  гектарах, заложить 3 0 0  гектаров культур
ных пастбищ.

Комплексно механизировать 3 0  животноводческих 
ферм.

В III квартале 1 9 6 9  года ввести в эксплуатацию 
первую очередь Туганской птицефабрики.

Улучшить экономическую  работу в колхозах, сов 
хозах и на предприятиях сельского хозяйства и при
нять меры для внедрения внутрихозяйственного рЭ)0- 
чета в каждом колхозе и совхозе. Повысить произво
дительность труда на 7 процентов, снизить себестои
мость Продукции земледелия на 5 процентов н жи
вотноводства —  на-3  процента.

ПО С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В У  
и П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т И
С Т Р О Й М А Т Е Р И А Л О В

За три года пятилетки положено начало созданию 
прочной материально-технической базы строительст
ва. Прирост мощ ностей по выпуску кирпича увели
чился более че.м в 2 раза, введены в действие пер
вая очередь Туганского завода силикатного кирпийа, 
Уртамский и Зырянский кирпичные заводы мощ но
стью  По 8 млн. штук кирпича в год, заверш ено строи
тельство асфальтобетонного завода в г. Томске.

Учитывая важность ускоренного развития базы 
строительной индустрии и промышленности строи- 
тельны-х материалов, строители решили освоить вы
деленные капиталовложения на' эти объекты  за 9  ме
сяцев. Намечено ввести в эксплуатацию первую  оче
редь завода промышленных сборны х ж елезобетон
ных конструкций. вторую  очередь асфальтобетонно
го завода, промбазы трестов «Т ом скп ром строй » и 
«Томскж клстрой»-, цех мозаичных ступеней, кирпич
ные заводы в М олчаиовском, Бакчарском, Кривоше- 
ииском районах, опорные базы П М К -170, П М К -580  
и Чаинского СУ.

Работники предприятий промышленности стр ои 
тельных материалов обязую тся освоить проектные 
мощности введенных кирпичных заводов, выпустить 
сверх плана 3 млн. штук кирпича, внедрить в произ
водство выпуск эффективного кирпича в третье.Л! 
квартале, лицевого кирпича в IV квартале текущ его 
года, значительно улучшить качество строительно- 
монтажных работ, строительных материалов и кон
струкций. Ш ироко внедряя комплексную механиза
цию и автоматизацию производственных процессов, 
научную организацию труда и производства, повы
сить производительность труда сверх установленно
го задания в строительстве на 0 ,6  процента, в про
мышленности —  на 2 процента, на транспорте —  на 
6 процентов.

Для ' дальнейшего улучшения жилищно-бытовых 
условий трудящ ихся области обеспечить сдачу в экс
плуатацию 2 7 5  тыс. квадратных метров жилой пло
щади, в том числа по городу Томску —  1 3 4  тыс. кв. 
метров.

В городе Томске будут завершены основные рабо
ты по строительству Дворца спорта, сданы в экс
плуатацию гостиница на 3 0 4  места, костнотуберку
лезная больница на 2 2 5  коек и ряд других объектов 
культурно-бытового назначения. В 1969  году пред
стоит завершить в основном строительство железной 
дороги А си н о— Белый Яр, электрификацию участка 
железной дороги Тайга — Томск, строительство Том
леного речного грузового порта.

Колхозы и совхозы  области в 1 9 6 9  году решили 
построить житья 5 8  тыс. квадратных метров. 2 7  до
мов культуры и клубов на 8 0 0 0  мест, домов и ком
нат быта —  3 0 , детских садов и яслей —  на 1 .4 0 0  
мест, магазинов — 2 1 , столовы х —  12, хлебопека
рен —  4 , бань —  18. Закончить строительство н 
сдать в эксплуатацию 57  коровников на 14 тыс. го
лов, 50  телятников —  на 6 9 0 0  голов, 15  свинарни
ков на 2 4  тыс. голов и 10 птичников —  на 122  
тыс, мест, 4 3  зерноочистительных комплекса.

Работники предприятий по строительству и ремон
ту автомобильных дорог обязую тся: построить дорог 

"^областного и местного значения 8 6  км, провести 
капитальный и средний ремонт на всех дорогах обла
сти общ ей протяженностью 4 1 0  км, из них с твер
дым покры тием— 1 1 5  км,

П О  Б Ы Т О В О М У  

ОБСЛУЖИВАНИЮ И ТОРГОВЛЕ

Работники служ бы быта и торговли за последние 
два года заметно улучшили обслуживание жителей 
области. В; четвертом году пятилетки они обязую тся 
сделать значительно больше.

Годовой план по бытовому обслуживанию намече
но выполнить 2 8  декабря, сверх плана оказать на
селению услуг на 6 6  тысяч рублей. О бъем бытовых 
услуг на душу населения по области увеличить на 
18 процентов против 1 9 6 8  года, а на селе —  на 17 

I  процентов.

Для лучшей организации дела во втором квартале 
1 9 6 9  г. все предприятия служ бы быта перевести на 
новую  систему планирования и экономического сти- 
му.лирования.
. В новом году вступят в строй новые предприятия 
бы тового обслуживания. Будут построены комбина
ты бы тового обслуживания в селах Вакчар и Мали
новка. В Томске будет сдана станция проката лыж  
на 1 .0 0 0  пар, начато строительство ателье индиви
дуального пощива обуви и двух комбинатов бы тово
го обслуживания. Такие же комбинаты будут начаты 
строительством в селах Кожевникове и Новом Васю- 
гане. • ■ • ;| .

Коллективы головных предприятий служ бы быта 
в городах внедрят в 1 9 6 9  году мощности, необходи
мые для того, чтобы еж егодно готовить для бы товы х, 
комбинатов в районах на 500  тысяч рублей полуфаб
рикатов швейных и, трикотажных изделий. В ы ездны е; 
приемные пункты райпромкомбинатов увеличат свои 
услуги населению по сравнению с прошлым годом на 
5 0  процентов. В 8  районах будет организован после
гарантийный ремонт бытовой техники.

Улучшится коммунальное обслуживание населе
ния. Коллективы коммунально-бытовых предприятий 
области обязую тся пятилетний план по объем у обсл у
живания, росту производительности труда и прибыли 
выполнить к 7 ноября 197 0  года, а план 1 9 6 9  года 
—  к 2 5  декабря, предоставить на 75  тысяч рублей 
услуг сверх плана. Ввести в эксплуатацию газораз
даточную станцию в Томске и газифицировать не ме
нее 10  тысяч квартир.

Работники торговли дали слово к 2 8  декабря вы
полнить план товарооборота и продать сверх плана 
товаров на 188 тыёяч рублей. Планы же розничного 
товарооборота и выпуска собственной продукции 
предприятиями общ епита будут выполнены: пятилет
ний —  5 декабря 197 0  года, а текущ его года —  к 
3 0  декабря.

Коллективы предприятий торговли и обществен^ 
ного питания обязались хозяйствЪвать вы сокоэф ф ек
тивно, получить в 1 9 6 9  году не менее 2 5 0  тысяч 
рублей сверхплановых накоплений.

Они наметили и дальше развивать прогрессивные 
ф ормы  торговли. В текущ ем году откроется 8 специа
лизированных и 6  магазинов самообслуживания, а 
также 6  кафетериев, 10  магазинов начнут, торговлю 
с открытой выкладкой и по образцам. Все предприя
тия торговли й общепита перейдут на централизован
ный завоз товаров, f

ПО ТРАНСПОРТУ И СВЯЗИ

Выполнение обязательств коллективами всех отра'- 
слей хозяйства нашей области во многом зависит от 
четкой работы ацтомобильного, речного и воздуш но
го транспорта, а. также связистов. Автотранспортники 
обязались годовой план гфузоперевозок выполнить к 
2 6  декабря, перевезти сверх годового плана 500  ты
сяч пассажиров, 7 0  тысяч тонн груза, снизить себе
стоимость автомобильных перевозок на полпроцента.

Речники дали слово выполнить план навигации те
кущ его года к 10  октября.

Ж елезнодорож ники выполнят четырехлетний план 
перевозки пассаж иров и грузов народного хозяйства 
к 7 ноября 1 9 6 9 . года. Сверх плана они перевезут 
2^?Д,ты.сяч тони гр уза ,'а  сверх нормы, в тяж еловес
ных поездах. —- 7 0 0  тысяч тонн.

Работники воздуш ного транспорта обязались план 
перевозок текущ его года выполнить к 2 5  декабря, по
высить производительность труда на 1,5 процента, 
дополнительно получить 6 0  тысяч рублей прибыли.

Работники транспорта обязую тся значительно 
улучшить культуру обслуживания пассажиров, благо
устроить пристани, вокзалы, порты, открЬхть новые 
пассажирские линии.

Связисты области откроют в текущ ем году 4  отде
ления связи, введут в эксплуатацию радиорелейную 
линию Т ом ск —-А нж еро-С удж енск и обеспечат ре
трансляцию передач Центрального телевидения. Они 
смонтируют на Том ском  телецентре аппаратуру для 
вещания по второй телевизионной программе, а так
же введут в эксплуатацию автоматическую телефон
ную станцию на 5 0 0  номеров в Бакчаре и расширят 
автоматическую телефонную станцию до 5 0 0  номе
ров в райцентре А лександровском . Будет продолж ено 
строительство радиорелейной линии Т ом ск—  Колпа- 
шево.

ПО НАУКЕ Н К У Л Ь Т У Р Е

Том ск является одним из центров вузовского обра
зования на востоке страны. В текущ ем году в Том 
ске начнется строительство академгородка.

Ученые Томска обязались в 1 9 6 9  году активно со
действовать техническому прогрессу на производст
ве. Они передадут производственникам для внедре
ния 5 8  научных исследований, выполнят по хозд о
говорам научные работы на 5 .8 8 0  тысяч рублей.

Научные работники Том ска подготовят-31 доктор
скую  и 1 9 9  кандидатских диссертаций.

В сентябре в новых школах области сядут за пар
ты 4 .8 0 0  учеников. В текущ ем году будут построены 
детские учреждения на 2 .0 0 0  мест, введено 1 .0 0 0  кв. 
метров жилой площади для интернатов.

Соревнуясь за достойную встречу 100-летия со  дня 
рождения В. И. Ленина, учреждения культуры и ис
кусства области проведут ряд общественно-политиче
ских и культурно-массовых мероприятий: Дни декады 
литературы и искусства г, М осквы в Томске, тради
ционный'Ленинский музыкальный фестиваль, декаду 
литературы и искусства Украинской ССР, фестивали 
искусства «С еверн ое сияние» и «М узыкальная 
осен ь» с  участием выдающ ихся мастеров культуры и 
искусства М осквы.

М естные Советы и органы здравоохранения прове
дут больш ую  работу по строительству, капитальному 
ремонту и ^>асширению сети лечебно- профилактиче
ских учреждений, оснащ ению их оборудованием и ин
вентарем, повысят качество лечебного и профилакти
ческого обслуживания населения. ,,• * «

Социалистические обязательства слагаются из кон
кретных обязательств, принятых на областных сле
тах, собраниях, активах по отраслям производства.

В обязательствах предусмотрено значительное 
снижение себестоим ости продукции, получение сверх
плановых прибылей, экономия средств и материалов, 
освоение и выпуск новых видов изделий, улучшение 
условий труда рабочих ихлуж ащ их.

Трудящ иеся Томской области!
Ознаменуем столетие со  дня рождения создателя 

первого в мире социалистического государства В. И. 
Ленина новыми успехами в труде!
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ВЕЛИКАЯ ПОБЕДА 
В КОСМОСЕ -
Пресс-конференция, посвященная полету fCowsa-dy и ^Союза-б»

МОСКВА, 24 января. 
(Корр. ТАСС). В актовом за
ле МГУ прошла пресс-кон
ференция советских и иност
ранных журналистов, созван
ная Академией наук СССР и 
Министерством иностранных 
дел СССР, Конференция по
священа запуску и успешно
му осуществлению стыкозни 
пилотируемых космических 
кораблей «Союз-4» и «С о
юз-5», переходу двух космос 
навтов и.з одного корабля в 
другой во вре.мя орбитал'1НО- 
го полета. Бурными аплодис
ментами встретили присут
ствующие новых «звездных 
братьев» Героев Советского 
Союза В. А. Шаталова, В. В. 
Вольшова, Е. В. Хругова, 
А. С. Елисеева.

Вступительное слово про
изнес пре.зндент Академии 
наук СССР академик .М., В. 
Келдыш. В кратком обзоре 
достижений советской науки 
в исследовании космоса он 
заметил, что создание во 
время полета «Союза-4» и 
«Союза-5» эксперименталь
ной космической станции сы
грает немалую роль и для 
подготовки будущих экспеди
ций на другие планеты, так 
как такие экспедиции рацчо- 
налвно осуществлять с помо
щью , стыковки нескольких 
космических аппаратов.

В настоящее время на пути 
к Венере находятся наши ав
томатические межпланетные 
станции «Венера-5» и «Вене- 
ра-6», которые должны про
должить исследования атмос
феры планеты, начатые «Ве
нерой-4». Создана и несколь
ко раз успешно испыгана 
станция «Зонд», которая по
зволяет осуществлять как ав
томатические, тан и пилоти
руемые полеты на больших 
удалениях от Зем.чи и обеспе
чивает возвращение на Зем
лю со второй ксюмической 
окоростью.

На Луне и планетах, гово
рит М. В. Келдыш, есть еще 
много неизведашого, до
ступного изучению автомати
ческими станциями, а для ря
да задач, требуются долгов1̂ е- 
менные исследования с уча
стием ученых и специалистов 
различных направлений. Ор
битальные станции найдут, 
широкое применение для про
ведения астрофизических, 
геофизических, метеорологи
ческих и других иссле.'юва- 
ний и могут явиться плат
формой для проиииновения 
человека в глубины космоса. 
Они позволят ученым при
близиться к объектам иссле
дований, существенно рас-, 
ширить .возможности наблю
дений и проводить их в' те
чение длительного вре.мени.

Выступает командир кораб
ля летчинчкосмонавт Влади
мир Шаталов. Он рассказы
вает о том, как была создана 
первая экспериментальная 
станция на орбите, как рабо
талось ему и его друзьям в 
космосе.

Сборка и полет aiKcnepH- 
ментальной космической стан
ции, заметил Шаталов, по.що- 
лили получить необходимый

материал для соэдаиия д.чи- 
тельно существующих науч
но-исследовательских стан
ций. Будущие орбитальные 
станции потребуют с.мены 
экипажей, доставки на них 
грузов и научного об01рудоза- 
ния, проведения эксперимен
тов и монташно-демонтажиых 
работ на станции, отправ.ги на 
Зе.млю материалов иосле1Дова- 
няй. Многие элеаменты .этих 
операций были отработаны в 
полете космических кораб
лей «Союз-4» и «Союз-5» в 
составе экспериментальной 
станции.

В своем составе станция 
имела четыре жилых отсека 
общим объемом 18 кубиче
ских метров. Между всеми 
отсеками была установлена 
телефонная связь. В отсеках 
поддерживались комфорта
бельные условия для работы 
и отдыха членов экипажа; 
температура воздуха могла 
регулироваться в пределах 
15— 25 градусов по Цельсию, 
относительная влажность 
была порядка 40— 70 про
центов, давление — 760 —
800 мм ртутного столба. Со
став атмосферы был празыч- 
ньш, земным, т. е. 21 про
цент кислорода, а остальное 
— азот. Содержаеие углекис
лого газа было менее одного 
процента.
» 1Два отсека станции могли 

использоваться в качестве 
шлюзовых камер для обеспе
чения выхода космонавгЭ'В в 
открытое космическое прост
ранство. Проверка и испыта
ние в реальном полете сис
тем шлюзования и систем 
обеспечения выхода была вы
полнена 16 января 1969 г., 
когда два члена экипажа кос
мического корабля «Союз-5», 
находящегося в составе стан
ции, Евгений Хрунов и Алек
сей Елисеев, одели скафанд
ры и осуществили переход в 
космический корабль «Со
юз-4».

Я рад, что ощравдал довет 
рне Родины, заяв/ил космсг- 

-навт. От души благодарю 
всех , ученых, инже.чэров; 
конструкторов, рабочих и 
испытателей. принимачших 
участие в создании кораблей 
«Союз» и пгюведении их сов
местного полета.

Командир корабля «Со
юз-5» летчик-космонавт Бо
рне Волынов рассказал о том, 
каК' работал коемичеч-’.кчй' 
экипаж на орбите , как был 
совершен переход йз корабля 
в корабль.

Очередной важнейшей за
дачей после стыковки было 
осуществление выхода в кос
мос ипжвнера-исследовагеля 
Хрунова Е. В. и бортинжене
ра Е.писеева А. С. и после
дующий их переход в корабль 
«Союз-4»-. Для осуществле
ния перехода ■ космонавты 
должны были одеть скафанд
ры. Во всех предыдущих по
летах скафандры одевались 
на Земле. В этом полете 
впервые одевание снафйчлров 
производилось на борту кос
мического кораб.чя.

Я по.могал космонавтам 
одевать скафандры и ранцы, 
а также контролировал го-

тоияость космонавтов к выходу.
После проведения ряда 

научных экспериментов и 
наблюдений в космическом 
пространстве, Хруиов и Ели
сеев перешли в орбитальный 
отсек коолгачеокого корабля 
«Союз-4».

После проверки функцио
нирования бортовых систем 
станции в соответствми с 
программой полета 16 января 
в 15 часов 55 минут по мос
ковскому времени корабли 
расстыковались и каЖ1ДЫЙ из 
них продолжал выполнять на
меченную программу науч
ных исследований.

Я на корабле «Союз-5» 
проводил коррекцию орбиты, 
ориентацию корабля на Зем
лю и Солнце. Корабль по
слушен органам управления 
и является отличной машиной 
для дальнейшего исследова
ния «ос.мЬса.

Бо|ртинженер первой экс- 
перимеитальиой станции на 
орбите летчик-ноомонавт 
Алексей Елисеев рассказал 
подробности о техническом 
обеспечении уникального экс
перимента.

Корабль «С оюз» представ
ляет собой комфортабельную 
космическую лабораторию, 
удобную как для про1ведзния 
различных научных экспери
ментов, так и для отдыха, 
сказал он. Компоновка обо(ру- 
дования в кабине корабля и 
орбитальном отсеке обеспе
чивает хорошие условия для 
работы экипажа в космиче
ском полете. Рабочие места 
членов экипажа оформлены в 
соответстВ1И!И с  функциями, 
возложенными на каждого 
космонавта.

Ко1рабль послушен в управ
лении. Системы управления и 
ориентация работали хорошо. 
Расположение ручек управле- 
иия кораблам удобное. Экспе
римент по 'созданию орби
тальной космической станции 
доказал возможиость ориен
тации и управления всей 
станцией из кабин пи.юта 
как корабля «Союз-4»,  ̂ так 
и корабля «Союз-5».

Одеваиие в условиях неве
сомости выглядит значитель
но проще, чем .на Земле, так 
как скафандр при неве.'гомо- 
сти принимает свою форму и 
одевается без заметных уси
лий. Скафандр ущобен, гиб
кость соединений хорошая, 
что позволяет выполнять в 
космосе различные мопти.ж- 
ные работы. Ве'нтиляция ска
фандра и теплообмен таковы, 
что Во время выполнешня ра
бот вне корабля и перехода 
нам не было жарко. Запоте
вания иллюминатора также 
не было.

Сама схема перехода йз 
одного космического кооабля 
в другой через открытый кос
мос, а не посредством к-гко- 
го-либо туннеля не случайна. 
Подобный, эксперимент очень 
важен для проведения в кос
мосе в недалеком будущем 
работ по сборке более тяже
лых орбитальных станций, их 
внешнему осмотру и лроне- 
дения различных ремолгных

и монталшых работ вне стан
ции.

Системы шлюзо'вания обо
их кораблей работали очень 
чепсо. Люки, как выходной из 
орбитального отсека в кос
мос, так и люк-лаз, разделяю
щий орбитальный отсек и от
сек кабины корабля, обеспе
чивали полную герметич
ность.

До выхода в космос и пос
ле выхода члены экипажа ра
ботали в орбитальных отс9я:ах 
кораблей без скафандров, в 
обычных полетных костю
мах.- В момент перехода. в 
орбитальных отсеках. дав
ление равнялось нулю. Оба 
командира кораблей ра
ботали в своих креслах в ка
бинах кораблей, и от космиче
ского пространства их отде
ляла лишь крышка люка. Од
нако высокая надежность 
техзники обеспечивала полную 
6e3onaiOHOCTb космонавтов.

Выступает летчик-кос.мо- 
вавт Евгений Хрунов. Он рас
сказывает о работе, которую 
он выполнял, как инженер- 
исследователь, в полете кос
мических коржблей «Союз-4» 
и «Союз-5», о своих впенат- 
леииях во время этого полета.

' Одним из основных экспе
риментов в программе полета 
был выход в открытое косми
ческое пространство и пере
ход из одного космического 
корабля в другой, во время 
которых мы должны были 
выполнить большое количест
во работ и наблюдений. В их 
число входила проверка сис- 
те.мы шлюзования, оценка 
возможностей скафандра и 
автономной системы жизне
обеспечения, выполнение мон
тажных работ .в открытом кос
мосе, йроведение наружного 
осмотра кораблей, наблюде
ние в открытом космосе све-' 
ТИЛ и Земли, выполнение фо
то- и киносъемки.

Находясь в корабле, я сле
дил за процессами причали- 
вания, стьтовки и жесткого 
механического соединения 
кораблей в единое целое — 
экспериментальную косми
ческую станцию; работал с 
астронавигационной аппара- 
турой: исследовал прохожде
ние радиоволн в различных 
диалазонах через ионосферу. 
Мы выполняли медико-био
логические йиеперименты и 
исследования.

Должен вам сказать, что 
«Согоз-4» и «Сого.з-5» — это 
прекрасно оборудованные 
космические корабли, позво
ляющие выполнять большое 
количество разнсюбразных 
научных исс.чедо'ваний, на. 
блюдений. экспериментов,

В соответствии с. полет
ным заданием первая в ми
ре экспериментальная кос
мическая станция сушество- 
вала несколько часов. Но эт-о 
был важный эксперименталь
ный полет, который дал от
веты на многие важные 
пракпгческие вопросы, свя
занные с организацией свя-' 
зи между отсеками и про
веркой функционирования 
приборов, аппаратуры, энер
гопитания. систем уппазле- 
ния и ориентации экспери

ментальной станции. Эти во
просы и были полностью ре
шены в предусмотренное 
прюграммой вре.мя. Задача 
д.чнтельного полета ко.раб- 
лей «Союз-4* и «Союз-5» в 
состыкованно.м состоянии на 
этом этапе не ставилась, хо
тя такой полет был возможен 
и в течение более длительно
го времени.

А вот рассказ Е. Хрунойа 
о переходе из одного кораб- 
Ля в другой.

16 января, когда корабль 
«Сок>з-4» совершал 35-й ви
ток. мы с А. )Елисеевым вы
шли из кабины корабля в ор
битальный отсек и приступи
ли к одеванию скафандроз. 
Вскоре к нам присоединился 
командир корабля Борис Во
лынов и помог одеть гао;ио- 
шлемы, перчатки и ранцы 
автономной системы жизне
обеспечения. В это время 
как раз прохО'ДИл сеанс теле
видения и нам сказали, что 
нас хорошо видят на Зе>'Чле.

Орбитальный отсек кораб
лей серии «Союз» слу- 
ж-ит не только для проведе
ния научных наблюдений, о-г- 
дыха космонавтов. Он одно- 
времеино является шлюзовой 
камерой.

Поэтому, когда Борис Во
лынов ушел на свое .место в 
кабину корабля и закрыл 
гер.молюк, мы проверили гер
метичность скафандров, ра
боту системы жизнеобеспече
ния, доложили о готовности 
к выходу, и командир наше, 
го «Союза-5» включил меха
низм открытия люка.

Мне первому предстояло 
покинуть орбитальный отсек 
корабля. Люк открылся, и в 
корабль хлынул поток сол
нечного света. Вышел я из 
кораб.ля легко, осмотрелся.

Полюбовавшись на изуми- 
тельную картину- — сверка- 
ющий космический корабль 
на фоне Зе.мли и черного не
ба, — я начал перемещать
ся, пошел в район стыковоч
ного узла, где на ко'рабле 
«С ою з-4» была установлена 
снаружи кинокамера, произ
водившая съемку причалива
ния и стыковки космических 
кораблей.

Хочу уточнить понятие 
«пошел». 'Ь'' нас, живущих на 
Земле, понятие перехода, пе
ремещения связано, как пра
вило, с ходьбой. В условиях 
невесомости 'идти по поверх
ности корабля в обычном 
смысле слова нельзя — не.” 
опоры под ногами, нет силы, 
прижимающей человека к по
верхности. Еще на Зе.мле, на 
тренировках, мы нашли, *«то 
перемещаться в космосе, 
«переходить» по кораблю из 
одного места в другое, луч
ше всего... на руках, исполь
зуя жесткие поручни для 
опоры.

Во вре.мя перехода А. Ели
сеева я наблюда.Т " за ним, 
поддернсивал связь. Потом 
мы в.месте с Елисеевым по 
сигналу командира вошли в 
орбитальный отсек «Сою
за-4», закрыли люк, включи
ли надув, .создали нормаль
ное давление и сняли ■ ска
фандры. К нам вышел в 
отсек В. Шаталов, мы с 
ним сердечно встэети- 
лись, обнялись, переда
ли ему письма от род
ных и утренние газеты за 15 
января с сообщением ТАСС 
о его полете на корабле «Со
юз-4». * * *

Затем ученые и космонав
ты ответили на вопросы со
ветских и инострашых жур
налистов.

Александр Терентьев —  
один из представи1 е.лей 
сравнительно новой для 
Томска профессии. Он во
дитель троллейбуса. Сейчас 
ударника коммунистическо
го труда А. Терентьева мож
но увидеть в кабине водите
ля рядом с теми, кто только 
начинает познавать азы во
дительской профессии. Он 
обушает водителей-стажеров.

НА СНИМКЕ; А . Терен
циев (справа) вместе со сво
им стажером И. Бауэром.

Фото А. Зюлькоза.

в  Л Е С У  
О Д И Н  

Х О З Я И Н
Хозяйство нового типа — 

коопзверопромхоз создан в 
Марийской АССР. Ему пере
дано двести тысяч гектаров 
лесных угодий— все левобе
режье Ветлуги до границы с 
Горьковской областью. Эти 
места изобилуют дичью, пуш
ным зверем и разнообразны
ми дикорастущими плодами.

За первые месяцы нынеш
ней зимы промысловое хозяй
ство собрало подснежной яго
ды—  клюквы триста тонн. 
Вся продукция отправлена на 
переработку' предприятиям 
местной промышленности, а 
также в Волгоград, Куйбы
шев, Целшюград, Воронеж и 
другие города. Всего заго
товлено За короткий срок 
пушнины и разных плодов 
на 350 тысяч рублей.

« * «
П о  п р о сьбе  , к ор р еспон д ен та  

Т А С С  это с оо б щ е н и е  из 
Й о ш кар -О л ы  ком м ен ти р ует  
начальник управления  по за 
готовкам, пр о и зво д ству  и 
сбы ту пуш нины  « Ц е н тр о с о ю 
за» В. А. Полецкий;

—  С о зд ан и е  таких п р о м ы с 
ловы х хозяйств вы зван о  ж и з 
ненной необходим-рстью . На 
лесных угод ьях  д олж ен  бы ть 
один  хозяин, ко то р ы й  п о 
стоянно  отвечал  бы  за  н ац и о 
нальное, к р у гл о го д и ч н о е  ис-' 
п ользование  п р и р о д н ы х  р е 
сурсов. Н е секрет, за готовка  
ягод, д и кор астущ и х  плодов  
(несм отря  на то, что  это 
весьма при бы л ьная  статья д о 
хода) совсем  нед авно  бы ла 
второстепенной  забо то й  кол 
хозов  и совхозов, име-ощ их 
лесные массивы. В новы х ж е  
п р ом ы словы х хозяйствах сна  
стала первостепенной. И п о 
нятно; ведь за р а б о то к  р а б о 
чих и к о о п зв е р о п р о м х о зо в  
целиком  зависит от того, 
сколько  они соб е р ут  в лесу 
ягод  и д р у г и х ' плодов, за го 
товят пушнины. В о зр о сш а я  
м атериальная заи нтересован 
ность, безусловно, сп осо бству 
ет бол ее  эф ф ективном у  ис
п ользованию  лесны х угоч'ий.

Н а  сегодняш ний  день  в 
•стране —  свы ш е  130 п р о м ы с 
ловых хозяйств. П л о щ а д ь  их 
угодий  весьма неодинакова  —  
от 50 тысяч гектаров до  
двух (в Сибири , конечно) 
миллионов.

И тоги деятельности  кооп 
з в е р о п р о м х о зо в  при м ечатель
ные: их доля  в с б о р е  ягод, 
плодов, пуш нины  о гр ом н ая  (в 
Сибири, на Д ал ьн ем  Востоке  
она перевалила далеко  за п о 
ловину) в о б щ е м  о бъ е м е  за 
готовок. П рибы ль  тож е  нем а
лая. В 1967 год у  тол ько  по  хо
зяйствам  Российской  ф е д е р а 
ции она  достигла -4,5 м илли о
на рублей.

ПО СЛЕДАМ РАНОЙ ОТПИСКИ

П О Д П И С А Н О - И . . .
Группа артистов филармо

нии, живущих в даме № 14-а, 
по улице Макупигна, в кон
це минувшего года обоати. 
лась с жалобо'й на управля
ющего домоуправле!Нием Л"» 1 
Ленинского райжилуправле
ния Слизовского. Суть жало
бы коротко такова. Окна в 
коридорах и местах общего 
пользования не застеклены. 
Двери не закрываются. Пол 
в туалете поломан. Вокруг 
дома много шлака и мусора, 
который не вывозится. .Цьпто-' 
вая труба не укреплена, дым 
попадает в квартиры.

Редакция поручила мне 
проверить эту жалобу. Я по. 
бывал в Лениноком райжил
управлении, домоуправле1Ши 
№  1. куда много раз обра
щались жильцы, и доме 
№ 14-а по ул. Макушина'. 
Факты все указаны правиль
но.

После беседы тов. Слизов- 
окий признал свою ви:гу и 
обещал немедленно принять 
меры. Он дал письменный

ответ жильцам и редакции, в 
котором указал точные сро. 
ки выполнения работ. Пос- 
ледшй срок — конец декаб
ря. '

На днях мне поручили про
верить, что же сделано до
моуправлением. Как выясни, 
лось, тов, Слизовений, мягко 
говоря, “ ввел, редакцию в 
заблуждение. (Но «е  жиль
цов: они уже привыкли к по
добного рода обещаниям и 
заверениям). Единственное, 
что сделано, — укреплзна 
дымовая труба да застекле
ны окна. Все остальное как 
было, так и осталось.

Людей, действующих по 
принципу: «Подписано — и о 
плеч долой!», в народе назы
вают очковтирателями. Нам 
кажется, что тов. Слизовско. 
го можно включить в.эту ка
тегорию. А как считают това
рищи из. Леиинского райис
полкома?

А, СТАРОБИНЕЦ, . 
нештатный корреспондент.

Григорий Иосифович Шнпилин —  слесарь инструмен
тального цеха завода измерительной аппаратуры, удар
ник коммунистического труда. На. заводе трудится 22 го-, 
да. Норму выполняет на 180— 190 процентов.

Фото Ф. Хитрияевяча.

РУБЕЖИ СЕЛЬСКИХ СТРОИТЕЛЕН
За столом президиума ои. 

дят те, кто еще вчера держал 
в руках .мастерок, крутил 
баранку автомашины, сжимал 
рычаги трактора. Бригадир 
штукатуров Асиновской МСО' 
Галина Бельская. .Ш1>рер 
Бакчарской МСО Николай 
Гаврилов. Бригадир комплек
сной бригады ком.мунис ,''иче- 
ского труда Николай Губин. 
Тракторист-бульдозерист Ко- 
жааннковской МСО Ллек- 
сандр Федин. Бригадир 
строительной бригады Шегар- 
ской МСО Владимир Скомо- 
рощенно.

Торжественны загорелые, 
обветренные на сибирских 
морозах лица. На свое об
ластное совещание собрались 
в Доме культуры ТЭМЗа пе
редовики межколхозных стро
ительных организаций. Им

предстояло наметить для себя 
конкретные рубежи на ны
нешний год с тем, чтобы наи
более достойно встретить 
100-летие со дня рожд.гпия 
В, И., Ленина и досрочно вы
полнить пягилетний план.

— Промышленность обла
сти развивается бурно, — 
подчеркнул в своем до'кладе 
председатель совета «Обл- 
ыежколхозстроя» В, А. Вос
кресенский. — Разведчики 
недр открывают новые ме
сторождения нефти и г.чза. 
Недалек день, когда балчар- 
ская железная руда станет 
служить народу. Начинается 
строительство нефте- и га.зо- 
проводов, нефтехимического 
и Асияовокото лесопро.мыш- 
ленного комплексов,

Разговор с развития про
мышленности области начал

ся не случайно. Между про- ■ 
мышленностью и сельским 
строительством существует 
глубокая связь. Возникнут 
новые города и рабочие по
селки. 'Ь' д̂воитс'я население 
области. '5'^еличится спрос на 
продукты сельского хозяй
ства, С.ледовательно, увэли. 
чатся и капиталовложения па 
производсгвениое. кулыур- 
но-бытовое и жилищное стро
ительство в сельской местно
сти. ,

Объединение «Облмежкол- 
хозст'рой» выполнило в 1963 
году объем работ по гене
ральному подряду на 1.700 
тысяч рублей, а в 1968 
году — в два с полови-, 
ной раза больше. За шесть 
лет существова1№ия пред
приятиями объединения 
выполнено работ на сумму

около 20 миллионов рублей. 
За это время введено в строй 
больше' сотни коровников и 
телятников, тридцать свинар
ников, се.мь птичников, два
дцать тысяч квадратных мет
ров жилья, семь клубов, п;чть 
школ и других объектов.

В составе объединения — 
одиннадцать МСО и пере
движных ' механизирова'шых 
ко.лони, проектная контора, в 
котбрых занято более двух 
тысяч человек. Больше ста 
человек имеют высшее и 
среднее специальное образо
вание. Из года в год растет 
авюритет межколхозных 
строительных организаций 
как новой формы производ
ственных отношений между 
колхозами. В настоящее вре
мя они ведут строительство

уже в 34 из 48 имеющихся в 
области колхозах и 10 совхо
зах. В нынешнем году колхо
зы некоторых районов реши
ли полностью отказаться от 
хозяйственного способа стро
ительства, а свои строитель
ные бригады передать в рас
поряжение МСО.

И надо сказать, кол.хозы 
оказывают все большее дове
рие МСО неспроста. Теперь 
это мощные организации, в 
которых все шире применя
ются прогрессивные методы 
ведеиия работ, повьпцается 
тех!ннческий уровенй строи
тельства. В прошедшем году 
объем работ, выполненных 
«Облмежжолхоэстроем», со
ставил 4.500 тысяч рублей, 
а в нынешнем году он воз
растет до 6.700 тысяч руб- 
ле'й.

Для выполнегшя большого 
объема работ есть все воз
можности. Введены в строй 
Зырянский и ■уртамский 
кирпичные заводы гфо- 
изводите-пьностью 8 миллио
нов штук иифпича в год каж
дый, Заканчивается строи
тельство Бакчарокого и Кри- 
вошеинского кирпичзштх заво
дов, lUeraipcKoro цеха желе
зобетонных изделий, Чаии- 
ского и Первомайского дере
воперерабатывающих цехов. 
Начато строительство Ше- 
гарского и Чаянсскопо кир
пичных заводов.

В ознаменование 100-леггяя 
со дня рождения В. И, Лени
на участпиш! совещания при
няли на себя социалистиче
ское обязательство: общий
объем стрштельно-моггтаж- 
ных работ на ньгнршний год 
вьшалнить досрочно, к 25 де
кабря, а план строительства 
объектов' культурнЬ-бытозогад 
назначения ■— к 7 ноября, 

А. ГРИГОРЬЕВ.

Более десятка лет работает дояркой Галтгаа 
Францевна Шель в совхозе «Павловский» Карга- 
сокского района, и всегда она в числе тех, кто воз
главляет соревнование за высокие надон. Не изме
нила своей традиции Галина и в прошлом году. 
Вплотную подойдя к трехтысячному рубежу по на
доям, она оказалась в первой десятке соревную
щихся доярок района. За доблестный труд Галина 
Ф ранцева неоднокращя заносилась на районную 
Доску доцета,  ̂ фото .В, Казакрвав ^

ДЕПУТАТ И жизнк
nniiiiiiiminiii!iimminnmmmiiiinnnniniuiiiiiiiiiffliiii!!ii!niif!iii)ii(iin!iiiiii!»iii!m!;ii

Новоилькнка — стаонн- 
ное нарымокое село. »3а пос
ледние годы она помолодела: 
строятся дома, производст
венные помещения. .3|Десь 
живут и 'прудятся рабочие 
отделения «Искра Ильича» 
НарЫдмекой государствегшой 
селекционной станции. Они 
выращивают сортовые семе
на.

Депутаты горсовета заин
тересовались: а как удовлет
воряют свои духовные занро- 
сы Ж1ители этой деревни? И 
вот на одном из заседмий 
культурно - просветительной 
комиссии был начат разговор 
Q дея)тельиости учреждений

культуры в Новсильиш-:е. В 
кем приняли участие предсе
датель сельского Совета, за
ведуют,ке клубом и биб,!но- 
текой, руководкте.аи город
ских учреждений культуры, 
члены совета отдела культу
ры горисполкома. Разговор 
принес пользу. Культурная 
жизнь в ’Новоильие.че стала 
интереснее, содержа те ль.п ее.

Вообще у нас за последниг 
годы улучшилась работа в 
этом направлении. В городе, 
а на селе появились, норые 
кинотеатры," к.тубы. библио
теки. Они попо.лнились кадра
ми. Возрос . гтрофессион.аль- 
ный уровень клубных работ

ников. Сейчас, куда бы вы ни 
заглянули — в Дом культуры 
IiercKOTO лесозавода, в Ново- ■ 
горинский клуб или чажем- 
товский Дом культуры — 
идут репетиции художествен
ной ^самодеятельности. Кол- 
леяггйвы готовятся к ле:ни«- 
скому юбилею. Памощь в' ра
боте учреждениям куль туры 
оказывает и наша постоянная 
комиссия.

Что характерно для ее дея
тельности? Широ5со прпвле- 
каются к работе не только 
депутаты, работники культу
ры, но и руководители пред
приятий, специалисты. Ко
миссия действует в тесном

контакте с отделом культуры 
горисполкома. Депутаты про
верили работу учреждений 
культуры. Мы побывали в 
Доме культуры Кетокото ле
созавода, в красных уголках 
комбината бытового обслужи
вания, районного узла евл-зи, 
на заводе «Металлист».

Большое значение придаем 
контакту с другими постоян
ными комиссиями. При рас- 
сМ'Отрешии вопроса о демон
страции детских фильмов и 
работе ьщнотеагров, напри
мер, в обсуждении принима
ли участие члены комиссии 
по делам несовершеннолет
них. Тесная связь у нас с по-

стоянябй иомиссией по народ
ному" образованию.

В составе коагассии немало 
активных трварище’й. Эго де
путаты Аиисимова, Оже- 
рельева, Родоиская, Гребен
никова, Грозина, Ищук, Лу- 
ста. С ними леажо и интерес
но работать.

Сейчас мы вместе с члена
ми ко.миссии по HaipojnoMy 
образо1ванию интересуелщя, 
как культурно-просветитель
ные учреждения готовятся к 
100-летиЮ со дня рож.цения 
В. И. Ленина. Многое сдела
но в библиотеках .No.Nb 3 н 4, 
на ряде предприятий. Надо

отметить ста)ранне кол.лек- 
тива городской детской биб
лиотеки. Там интересно 
оформлена выставка литера
туры о В. И. Ленине. В чи
тальном зале есть альбом с  
грамзаписями речей вождя и 
воспоминаний старьгх комму
нистов об Ильиче. Здесь 
мож:но посмотреть диафиль
мы. .Активно участвуют в 
подготовке к 100-летию со 
дня рождения Ильича члены 
постоянной культу'рно-просВе- 
тительно'й комиссии. Мы ста
раемся сделать все, чтобы 
ярче светились огни в селы* 
скйх клубах и библи1ОТ0ках,

3. ЗАДОЯНОВА, 
председатель постоянной 
культурно - просветитель
ной комиссии Колпашев- 
ского городского Совега 
депутатов трудшцихся.

'•'б '
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М О С К В Г Л
ш  о  м о к

НАШИ ВСТРЕЧИ
ХУАОЖНИКИ МОСКВЫ у ХУДОЖНИКОВ ТОМСКА

Итак, ‘ в . областном краевед
ческом музее открылась вы
ставка произведений москов
ских художников, и томские 
зрители могут увидеть те про
изведения, с которыми недав
но впервые знакомились моск
вичи, восхищаясь и споря, 
принимая и возражая, радуясь 
и сомневаясь, но во всех случа
ях заинтересованно и неравно
душно. Думается, что так же 
отнесутся к нашей выставке и 
томичи. Они смогут оценить и 
красоту прозрачных, словно 
сотканн^ях из воздуха и света, 
пейзажей Н. Ромадина, и свер
кающую снежность русской зи
мы на полотнах В. Цыплакова; 
смогут, проверяя свое мужест
во и свою гражданскую зре
лость, заглянуть в лицо Нико
лая Островского, запечатленно
го в портрете-картине К. Мак
симова, встретить его строгий 
взгляд и в холодной дали зи
мы двадцатого года увидеть' 
образ настоящего героя наше
го времени. Несомненно, за
помнят томичи и картину 
В. Нечнтайло «На Красной 
площади», которая вскоре одна 
из первых войдет в Ленинскую 
картинную «галерею, создавае
мую на poiHHe Ильича — в 
Ульяновске. В памяти томи
чей сохранятся образы север
ных русских сел на полотнах 
В. Стожарова.

Но, может быть, еще боль
ше, чем выставка, запомнится 
томичам (и прежде всего том
ским художникам) живое слово 
их московских коллег, впервые 
приехавших в Томск в таком 
большом и сильном составе. В 
делегации — шесть мастеров 
изобразительного искусства 
Москвы.

Борис Смирнов — секретарь 
Союза художников РСФСР, 
человек, отдавший много ду
шевных CWV и лет жизни делу 

^организации, развития и роста 
Российского Союза художни
ков. Зрители знают его как 
мастера жанровых полотен о
рабочих Урала, о i рыбаках и
пограничниках Дальнего Во
стока, о наших современниках 
и о людях, совер1павших рево-* 
ЛЮЦИЮ на русской земле; как 
мастера морских пейзажей, ох- 
ватыва1:>щих просторы наших 
мор>€Й от Балтики до Дальнего 
Востока.

Константин Максимов — 
заслуженный деятель' искусств 
РСФСР, профессор, дважды 
лауреат Государственной пре
мии, воспитавший не одно по
коление советских живописцев, 
один из ведущих в России ма
стеров тематической картины и 
портрета, скромный и обая
тельный человек. Кто не пом
нит его «Сашку-тракториста»

- одно из самых светлых в 
советской живописи полотен, 
посвященных освоению целин
ных земель? Кто не останав
ливался с чувством острой ду
шевной взволнованности на по
следней выставке «Советская 
Россия» перед его картиной 
«Комсомольцы 20-х годов»?

Дмитрий Косьмин —  живо
писец яркого, могучего темпе
рамента, наполовину москвич, 
наполовину сибцряк.- —  уроже
нец Омска. Значительную часть 
года он проводит в поездках 
по великим сибирским рекам— 
Оби, Иртышу, Енисею, по Се
веру, прекрасно знает жизнь 
плотогонов, сплавщиков леса, 
рыбаков, охотников, оленево
дов. В его пейзажах-картинах 
есть такая праздничная свето- 
зарность, такая интенсив
ная сила цвета и такая гармо
ния, такая звонкая и чистая 
радость восприятия мира, что 
они воспринимаются как гимн 
сибирской земле и творческому 
труду человека. Большая персо
нальная в&ставка Д. Косьмина 
сейчас путешествует по горо
дам Урала и Сибири., Скоро то
мичи увидят ее в залах обла
стного краеведческого музея.

Борис Попов — разносто
ронний и тонкий художник, 
мастер с большим творческим 
опытом, с большим авторитё- 
гом, обладающий высокой жи
вописной культурой. Широта 
его творческого диапазона уди
вительна. Он изъездил почти 
всю Россию, много работал — 
писал этюды, портреты, участ
вовал на выставках в самых 
отдаленных районах и внес, к 
примеру, в развитие изобрази

тельного искусства Тувинской 
АССР не менее ценный вклад, 
чем в искусство Москвы. Ма
стер лирических пейзажей, ис
торических и жанровых кар
тин, он живо откликается на 
все новое, что входит в нашу 
жизнь, с увлечением пишет 
портреты ученых-физиков, со
временные научные лаборато
рии, пейзажи с могучими лока- 
торными установками, поля 
космодромов.

Иосиф Шошенский — худож
ник особого, еще редкого, но 
очень нужного нашей стране 
склада: художник-архитектор,
в чьих руках — красота горо
да, весь комплекс его оформ
ления и благоустройства — от 
вида и красок магазинной вит
рины до рекламных плакатов; 
автор художественного оформ
ления общественных интерье
ров и экспозиций выставок.

Наконец, руководитель на
шей группы художников, парт
орг Московского городского 
комитета КПСС в Московском 
Союзе художников Виталий 
Абакумов, известен в М ОСХе 
не только как партийный ра
ботник и руководитель, но и 
как художник-портретист, чьи 
произведения — портреты ста
рых коммунистов— недавно ус
пешно экспонировались на вы
ставке «Подмосковье мое», и 
как художественный критик, 
чьи статьи .часто появляются 
на страницах московской печа
ти.

У всех московских худр;жпи“, 
ков было что сказать то»Ш:чам*  ̂
быАо 1(акими творческими пла-', 
нами и мыслями 96 искусстве 
поделиться. Оживленные, ин- 
т^есные беседы и встречи с 
томскими «зрителями прошли и 
на открытии московской вы
ставки, и в рабочих аудитори
ях — на подшипниковом заво
де, на заводе измерительной 
аппаратуры, и в школах горо
да.

большой разговор по творче
ским вопросам состоялся на 
встрече московских гостей с 
художниками Томска. Б. К. 
Смирнов в своем выступлении 
поставил перед томичами боль
шие задачи по подготовке к 
зональной выставке «Сибирь 
социалистическая», посвящен
ной 100-летию со дня ро:рде- 
ния В. И. Ленина. Серьезными 
раздумьями о судьбах творче
ской молодежи, о необходимо
сти воспитания гражданских 
чувств у молодых художников 
поделился с томичами профес
сор К. М. Максимов. С боль
шим интересом выслушали уча
стники встречи рассказ В. В. 
Абакумова о творческой жиз
ни Московского союза, о проб
лемах, которые приходится ре
шать москвичам в выставочной 
деятельности, в пропаганде' ис
кусства, в творческой практи
ке; о борьбе за чистоту прин
ципов социалистического реа
лизма в советском искусстве на 
современном этапе.

Разговор на этом вечере, ес
тественно, получился многосто
ронним и затронул многие ак
туальные вопросы, волнующие 
художников: вопросы деятель
ности выставкомов; улучшения 
условий, ук}5епления матери
альной базы творчества; 
воспитания патриотических 
чувств; проблемы охраны па
мятников русской культуры, в 
частности, чудесной деревян
ной архитектуры Томска.

Самые важные и содержа
тельные встречи были в ма
стерских художников. Вместе с 
председателем Томского отде
ления Союза художников 
РСФСР к . г . Залозным, ко
торый горячо болеет душой за 
доверенное ему дело, мы побы
вали во многих мастерских, 
мансардах, часами беседовали 
у этюдов, эскизов, едва только 
начатых и уже завершенных 
произведений. И хотя посмот
реть удалось далеко не все и 
побывать пришлось не во всех 
мастерских, уже теперь с уве
ренностью и радостью можно 
сказать, что в Томске есть та
лантливые художники, чго 
Томск должен знать и любить 
своих художников. Наши встре
чи взаим!^ обогащали нас.

...Мы в мастерской молодого 
графика А. Евтихиева. С вни
манием и с чувством радости 
за творческий успех молодого

товарища просматривают мо
сковские художники листы его 
графической серии «Никто не 
забыт, ничто не забыто». Ху'- 
дожника увлекают темы окру
жающей его сибирской дейст
вительности. Он ведет работу 
одновременно над двумя се
риями: «Томск и томичи» и 
«Росомаха — таежная река». 
Его творчество — поэтический 
рассказ о’ современной жизки 
эвенков-оленеводов. Интересно 
задумана и’ новая графичес^сая 
серия, посвященная истории 
нашей Родины, — «Горящие 
костры». Наряду с графикой, 
линогравюрой и офортом, Ев
тихиева все больше увлекает 
живопись. Сейчас он ведет ра
боту над большой картиной, 
посвященной классовой борьбе 
в сибирской деревне 20-х го- • 
дов, — «Трудный хлеб». Еа- 
тнхиев увлекающийся, ищу
щий, еще не совсем определиь- 

•шийся художник. И, вероятно, 
советы московских товарищей, 
и прежде всего тот присталь
ный, доброжелательный и 
строгий анализ, который дал 
его работам профессор К. Мак
симов, помогут Евтихиеву в 
дальнейшем глубже вынаши
вать замыслы своих произведе
ний, стремиться к большей 
точности художественного
языка, избегать внешних эф
фектов.

Сильное впечатление произ
водит творчество талантливою 
живописца Александра Ш у- 
милкина: декоративная красоч- 
ность .его подо.тен, поиски силь- 

V ных и ярких героических харак- 
' тсров- («Сплавщики леса». «Гео- 
- логи», «Политические ссыль

ные»). В колорите его картин, 
написанных на сибирском мате
риале, есть и чистая, густая 
синева рек, и белизна, и сереб
ро снежных далей, и алые, ру
биновые краски осени. Краси
вы, как северная сказка, его 
серебристые пейзажи, написан
ные в белые летние ночи в се* 
лах на севере Томской обла
сти, кружевные наряды укра
шенных резьбою деревянных 
из5. Шумилкин, окончивший 
недавно институт им. И. Ре
пина в Ленинграде, вобрал в 
свое творчество лучшие тради
ции ленинградской художест
венной культуры. Немало цен
ного почерпнул он у таких ма
стеров живописи, как Е. Мои
сеенко, В. Загонек. Но для на
стоящего художника учеба не 
прерывается никогда. Поэтому 
с такой серьезностью отнесся 
Шумилкин к тому оживленно
му обмену суждениями, кото
рый начался у него в мастер
ской, к нелегкому, но необходи
мому разговору, начатому 
В. Абакумовым, — об опасно
сти впасть в вычурную краси
вость,  ̂в манерность, в стили
заторство, подменить жизнен
ную правду образа нарочитым 
живописным приемом.

Собственно, продолжением 
этого бЬльшого разговора была 
беседа в мастерской Г. Завья
лова, недавнего выпускника 
художественного института 
им. в. Сурикова. Так же, как у 
Александра Шумилкина, глаз
ным поводом для разговора в 
этой мастерской было наличие 
у художника несомненного та
ланта, самобытного дарования, 
стремления к самостоятельно
му видению и художественно» 
му открытию мира. Именно 
этими качествами подкупают 
его строгие, чуть аскетичные в 
красках, отмеченные внутрен
ней монументальностью образ
ного строя суровые северные 
пейзажи, и его картины о ке
тах — маленьком народе, живу
щем в тайге на берегах Енисея.

Наряду с художниками, по
лучившими недавно высшее рб- 
разование в столичных худо
жественных вузах, у ' трмских 
мастеров изобразительного ис
кусства есть и совсем молодая 
творческая смена. Ее представ
ляет, например, выпускница 
Красноярского художественно
го училища А . Жогина, спо
собная и смелая художница, 
пейзажи которой отмечены хо
рошим вкусом, тонкой цве
товой гармонией.

Значительный вклад в раз
витие художественной культу
ры Томска вносят художники 
старшего поколения, связавшие 
с этим городом всю свою твор
ческую жизнь, работавшие

здесь в трудных условиях еще 
до формирования творческого 
союза. Среди них выделяется 
коренной томич Г. Ламанов, хо
роший живописец и большой 
патриот Томской области. От 
его энтузиазма, в частности, 
зависит пробуждение интереса 
томичей к народному творчесг- 
ву эвенков, живущих на севе
ре области: оттуда Ламанов
привозит чудесные художест
венные изделия из бересты, 
учится сам искусству плетения 
берестяных туесков и способст
вует популяризации этого ис
кусства. Живописные портреты 
современников, которые пока
зывал Ламанов московским ху
дожникам и своей мастерской, 
отличаются интересной компо
зицией, тонким сопоставлени
ем модели с натюрмортом, уча
ствующим в характеристике че
ловека. Таковы, например, ат
рибуты творческого труда гра
вера в портрете художника 
Гроховского, пластично и тонко 
написанного на светло-ссребри- , 
стом фоне окна. Может быть, 
эти портреты нуждаются в 

■ преодолении некоторой одно- 
плановости., одинаковости пси
хологических состояний порт
ретируемых, в повышении 
культуры тональных и цвето
вых отношений. Об , этом у 
Ламанова шел долгий разговор 
с московскими художникамя- 
мастерами портретной жи
вописи. Свежий, богатый 
этюдный материал привез Ла- 
манпв из своих летних поездок 
по Оби (лирические Пейзажи— 
луга, стога, прозрачные лун
ные ночи; портреты рыбачек, 
нарымчанок); здесь ему было 
о чем поговорить и поспорить 
с Д. Косьминым, отлично знаю
щим эти места и остро заме
чающим малейшую фальшь в 
живописном отражении приро
ды.

Упорным творческим трудом 
отмечена многолетняя деятель
ность в - Томске В. Попова. 
Сейчас его увлекает тема от* 
крытых на севере области неф
тяных богатств. Он пишет пей
зажи этого нефтяного края, 
молодые поселки нефтеразвед- 
чиков и Наряду с этим вновь 
возвращается в своих акваре
лях к видам города Томска.
• Однако не все увиденное 

могло порадовать московских 
художников в мастерских то
мичей. Порою огорчало прояв
ление профессиональной не
требовательности, слабости и 
недостатка мастерства, и в 
этом случае разговор шел 
принципиальный, строгий, на
чистоту. Беспокоила и судьба 
ряда молодых художников, 
почти забросивших творческую 
работу. Беспокоило то, что 
при наличии в городе зна
чительных творческих сил 
художественное оформление 
многих важных промышленных 
и гражданских объектов, обще
ственных интерьеров (даже 
экспозиции краеведческого му
зея, где, казалось бы, в полной 
мере мог проявиться вкус и 
талант художника-оформите- 
Ая), остается на низком уров
не.

О бо всем этом шел разговор 
у председателя Томского об\- 
исполкома Н. В. Лукьяненка. 
который принял делегацию мо
сковских и томских художни
ков. На этой встрече с участи
ем представителей руководя
щих партийных и советских 
организаций области и города 
были подняты проблемные во
просы дальнейшего развития 
художественной культуры Том
ской области, укрепления кон
тактов с мастерами изобрази
тельного искусства столицы. 
От имени московских ху
дожников руководитель груп
пы В. В. Абакумов вручил 
в подарок томичам комплект 
эстампов московских художни
ков и памятные значки выстав
ки, посвященной 25-летней го
довщине разгрома фашистов 
под Москвой. Этот маленький 
золотистый значок мы  ̂ рас
сматривали как знак нашей 
дружбы с сибиряками, как за
лог дальнейшего укрепления 
связей и творческих контактов 
.между деятелями культуры 
Москвы и светлого сибирского 
города Томска.

С. ЧЕРВОННАЯ, 
кандидат искусствове
дения.

1 1 1 I
Съезд чешских 

п р о ф с о ю з о в

ПРАГА, 24 января. 
(ТАСС). Состоялся первый 
съезд чешских профессио
нальных союзов, обсудивший 
современное положение в 
стране и задачи профсоюзно
го движения чешских обла
стей. На съезде присутство
вала делегация ЦК КПЧ во 
главе с членом Президиума 
ЦК КПЧ, Председателем 
правительства ЧССР О. Чер- 
ником. Избраны Чешский со
вет профессиональных сою
зов и ревизионная комиссия, 
а также делегаты на VII 
съезд профсоюзов Чехосло
вакии.

ЗАКОНЧИЛСЯ 
ПЛЕНУМ ЦК КПЯ

ТОКИО, 24. января. 
(ТАСС). Газета «Акахата» 
публикует сегодня сообще
ние секретариата ЦК КПЯ о 
проходившем с 20 по 23 ян
варя 8-м пленуме ЦК КПЯ. 
В работе пленума участвова
ли члены и кандидаты в чле
ны ЦК, а также члены Цент
ральной ревизионной комис
сии.

На пленуме были приня
ты программа — «Курс б-орь- 
бы на 1970 г&д», предложе
ния руководства партии о 
поддержке всеобщей заба
стовки окинавцев 4 февраля 
этого года и другие реше-

ЧРЕЗВЫЧАЙНЫЙ 
С Ъ Е З Д  СПЯ

ТОКИО, 24 января. 
(ТА'СС) Здесь открылся 32-й 
чрезвычайный съезд социа
листической партии Японии. 
Съезд обс.удит вопросы борь
бы СПЯ против японо-аме
риканского договора безопас
ности, перестройки партии, 
примет програ.мму действий 
СПЯ на 1969 год.

С отчетным докладом вы
ступил генеральный секре
тарь ЦИК СПЯ Эда.

Успешные действия
южновьетнамских
патриотов

ХАНОЙ, 24 января. 
(ТАСС). Подразделения На
родных вооруженных сил ос
вобождения Южного Вьет
нама За декабрь прош.юго 
года вывели из строя в рай
оне Цеятрального плато свы
ше 4.900 солдат и' офицеров 
противника, в то.м числе бо
лее 1.000 военнослужаидих 
американских и южно:;орей- 
ских войск, сообщает агент
ство ВИА со ссылкой на 
агентство печати Освобож
дение.. Юж!новьетнамсние 
патриоты сбили также 79 
самолетов, уничтожили 1Ь9 
боевых машин и захватили 
большое количество оружия 
и военного снаряжения.

Нота МИД МНР
УЛАН-БАТОР, 24 янва

ря. (ТАСС). Как сообщает 
агентство Монцамэ, минис
терство иностранных дел 
Монгольской Народной Рес
публики сделало сегодня за
явление посольству КНР в 
МНР в связи с нарушением 
посольством порядка прово
дившейся в Монголии с 10 
по 14 января 1969 года пе
реписи населепия.

В заявлении указывается, 
что китайское посольство не 
допустило к переписи отдель- 
ные группы находящихся в 
Монголии лиц ' китайского 
гражданства, в ' нарушение 
установленного в МНР обще
го порядка проведения пе
реписи, который был доведен 
до сведения всех дипломати
ческих представительств, ак

кредитованных в Монголь
ской Народной Республике.

МИД МНР расценивает 
эти действия китайского по
сольства как новое выраже
ние попыток китайской сто
роны изъять из-под юрисдик
ции МНР отдельные группы 
лиц китайского гражданства, 
проживающих на территории 
Монголии', и добиться для 
них права экстерриториаль
ности.

Посольство КНР, заявляет 
МИД МНР, должно нести 
всю ответственность за пос
ледствия, вытекающие из то
го, что оно, не допусти.в не
которых своих граждан к пе
реписи населения МНР, ли
шило их правовой основы 
дальнейшего проживания на 
территории Монгольской На- 
рю’дной Республики.

Советско-алжирский контракт
АЛЖИР, 24 янчзоя. 

(ТАСС). Здесь подписан 
контракт, в соответствии с 
которым Советский Союз 
окажет АНДР помощь в 
строительстве в городе Ора
не цеха по производству 
оконного стекла произзоди- 
тельеостью 10 тысяч гоня 
продукции в год. Советская

сторона поставит для цеха 
необходимое оборудование и 
окажет техническое содейст-, 
виё в его строительстве.

Это будет первое в Алжи
ре предприятие подобного 
рода. С вводом в строй це
ха Алж!ир сможет полно
стью удоЕ1летво(рять вое| 
своя потребности в стекле.

В западногерманском бундестаге
БОНН, 24 января. 

(ТАСС). На сегодняшнем за
седании бундестага ФРГ за
меститель председателя бун
дестага Шеттле официально 
информировал депутатов о

решении председателя бун
дестага ’ Герстенмайера уйти 
в отставку с этого поста.

С 1 февраля исполнять 
обязаиносги председателя 
бундестага будет Шеттле.

С Т И Х И Й Н О Е  Б Е Д С Т В И Е
НЬЮ-ЙОРК, 24 января. 

(ТАСС). YparaiH огромной 
разрушительной -силы про
несся вчера над центральны
ми районами американско
го штата Миссисипи. В р е -. 
зультате 28 человек погиб- ' 
ло, свыш.'е 150 ранено и 
приблизительно столько же

Гфопало без вести.
Разбушевавшаяся стихия 

сметала на своем пути по
стройки и сооружения, раз
бивала в щепы деревянные 
строения и взметала в воз
дух на высоту более ме.-'ра 
тяжелогружеиные грузови
ки.

Нап)!Яженность
сохраняется

НЫО-ИОРК, 24 января. 
(ТАСС). В Боливии сохра
няется напряженная обста
новка, сложившаяся -в ре
зультате введения чрезвы
чайного положения. Оно бы
ло объявлено 18 января э т о 
го года специальным детре- 
гом президента страны под 
предлогом ликвидации .яко
бы обнаруженного заговора 
с целью свержения прави
тельства и убийства прези
дента генерала Рене Бар- 
рьенгоса.

Несмотря на все старания 
боливийских властей и мно
гочисленные аресты, нм до 
сих пор не удалось доказать 
достоверность своей версии.

Интересно отметить, что 
многие Корреспонденты ин
формационных агентств в , 
своих статьях напоминают о 
заявлении Рене Баррьеитооа, 
который за несколько часов 
до введения чрезвычайного 
положения категорически ош 
роверг утверждения о суще
ствовании какой-либо угрозы 
его правительству.

Боливийская газета «Пре- 
сенсия», комментируя обста
новку в стране, называет 
причину, приведшую к вве. 
дению чрезвычайного поло
жения. «очень странной». 
«Правительство Боливии, —■! 
пишет газета, — ищет ее не 
там, где она кроется. Под- 
лннну#) причину политяче- 
окого кризиса в стране еле. 
дует искать в недовольстве 
населения Боливии полити
кой военного режима». Как 
подчеркивает корреспондент 
агентства Ассошиэйтед
Пресс в Ла-Пасе, «недавние 
меры были раздуты прави
тельством Боливии скорее 
для того, чтобы избежать 
политического краха, а н* 
для ликвидации заговора, ко
торого никогда не существо
вало».

НЕПРИЯТНЫЕ ФАКТЫ
НЬЮ-ЙОРК, 24 января. 

Корр. ТАСС И. Абламов пе
редает:

Расследование по делу 82 
членов экипажа американ
ского шпионского судна «Пу
эбло», продолжающееся на 
военно-морской базе Корона
до (штат Калифорния), при
няло неприятный оборот дл^ 
его организаторов.

Одна из целей «расследо
вания», которым занимается 
специальная комиссия из 5 
адмиралов, сводится к по
пытке выгородить США в 
скандале со шпионским суд
ном.

За три прошедших дня
«расследования» адмиралы- 
следо1ватели не жалели сил, 
чтобы «доказать», что «Пу
эбло» не вторгался в терри
ториальные воды КНДР.

Псика Бьючер, командир 
«Пуэбло», придерживался их 
точки зрения, адмиралы бла
госклонно выслушивали его. 
Однако в ходе '  расследова. 
ния Бьючер, по сообщениям 
печати, признал все Оке, что 
судно «Пуэбло» выполняло 
специальную шпионскую 
миссию, занимаясь наблюде
нием за радарной системой 
КНДР и за военными кораб
лями в это.м районе.

Более того. Бьючер зая- 
вил. что об этой «миссии» 
прекрасно знали не только 
представители американско
го военно-морского командо
вания в Япо>нии, но и долж- 
костные лица в Белом до1ме 
и что он до самого задержа
ния его корабля поддержи
вал связь со штаб-квартирой 
командования америкакски.х

военно-морских сил в Япо
нии.

Зги заявления Бьючера, 
явившиеся явным намеком 
на то, что ответственность за 
шпионскую миссию и ее про
вал должен разделить кто-то 
ранго.м повыше, вызвали 
шумную реакцию в США.

Американские информаци
онные агентства сообш;ают, 
что тон допроса Бьючера 
сменился и стал «жестким».

Бчера юридический со
ветник следственной комис
сии здявил, что Бьючер под
лежит суду военного трибу
нала за «сдачу» судна вла
стям КНДР. Ему было ука
зано, что отньше все его по
казания следственной комис
сии будут использованы в 
качестве обвинительных до
кументов в военном трибуна, 
ле.

МОЛОДЕЦ, ЮНИОР!
С т у д е н т  |Томского п е д и н с ти ту та  Ю рий Голов>^чемпион  
крупных международных соревнований по лыжному спорту
в  Кавголово, под Ленин

градом, закончились крупные 
международные соревнования 
по лыжному спорту, в кото
рых в составе сборной коман
ды Советского Союза прини
мал , участие наш томич — 
студент пединститута мастер 
спорта Юрий Голов. Наш 
нештатный корреспон/деят 
встретился с Ю. Головым и 
попросил его ответить на ряд 
вопросов, интересующих том. 
ских любителей спорта.

— Юрий, впечатления о 
прошедших соревнованиях 
еще свежи. Расскажите о 
них.

— Недалеко от Ленингра
да, в поселке Кавголово, 
сама природа создала идеаль
ные условия для занцтий 
зимними видами спорта. На 
Кавголовс^гих холмах есть 
много лыжных трасс, по
строено несколько трампли
нов. В течение ряда послед
них лет здесь стали прово
диться международные горев- 
нования по лыжному спорту. 
А совсем недавно Кавго- 
ловские игры появились в 
календаре Международной 
федерации лыжного спорта. 
Проводятся они через год в 
промежутках между Олим
пийскими играми и чемпио
натами мира.

— Расскажите подробне!» 
об участниках игр, условиях 
проведения соревнований.

— На Кавголовских хол
мах в этом году  ̂реяли флаги 
семи стран — спортсмены 
Страны Советов принимали у 
себя своих друзей — из Бол
гарии. ГДР, Польши, Юго
славии, Чехословакии и Фин
ляндии. В программу сорев- 
«ю(вани)й были включены лыж

ные гонки, биатлон, прыжки 
на лыжах и лыжное двое
борье. Игры хорошо додго- 
товлены, судейство было
идеальным, между участни- 
нами соревнований царил
мир дружбы и взаимопонима
ния.

— В каком виде про
граммы вы приняли участие?

— Я участвовал в сопев- 
нованиях по лыжному двое
борью. Здесь подобрался ис- 
ключительно сильный состав 
— участники последних зим
них Олимпийских игр в Гре
нобле Т. Хальянд, В. Дрягов, 
Н. Киселев, А. Носов (все 
СССР), Р, Миеттииен и 
Е. Килппинен (Фиялянтия). 
Р. Вайсплог (ГДР), И. Хар- 
мата (Польша). Да и другие, 
из более 60 участников, 
могли претендовать на зва
ние победителя игр.

— Как проходили соревно
вания по лыжному двоеоо- 
рью?

— В первый день гарозоди-
лись соревнования по прыж
кам с трамплина. Погода —■ 
не в пользу прыгунов: мо
роз, сильный встречный ве
тер. Согласно стартово
му протоколу, мой на
грудный номер «31». Прыгав
шие ранее меня приземли
лись где-то на отметках 60 — 
65^ метров. Мне же удалось 
поймать момент безветри.ч и 
«улететь» на 71,5 метра. Ни
кто в первой попытке не смог 
превысить мой результат. По
лучив высокую оценку С5’дей 
за технику прыжка, я стал 
лидером соревнования. Это 
было не только нЬожидаяпо- 
стью для окружающих, но и 
длк самого меня. Действи
тельно, неизвестный спорт- 
смед ш  Помета, впе|рше уча

ствующий в международных 
соревнованиях, и вдруг — 
лидер. Ко мне бросились фо- 
токинорепортеры, корреспон
денты. Но я смог выбраться 
из их окружения и отправил
ся на вторую попытку. Стар
ший тренер сборной команды 
СССР по двоеборью Л. Федо- 
ров подбодрил меня, пожелал 
успеха. Второй прыжок уча
стники делали со средней 
стартовой площадки. Прыжки 
стали короче. Я приободрил
ся, собрался и. вновь призем- 
лился дальше всех — 69,5 
метра. Таким образом, после 
прыжков я оказался на пер
вом месте, набрав 260 очков. 
За мной следовали Ю. Жу
ков, А. Носов, Е. Матвеев, 
Т; Хальянд — сильные двое
борцы. Они участвовали как 
в прыжках, так и в гонке.

— Прыжки — половина 
двоеборья. А  как прошла его 
вторая часть — гонка?

— Да, прыжки с  трампли
на— первая половина лыжно
го двоеборья. На второй день 
спортсмены участвовали в 
гонке. Здесь мы разделились. 
Дело в том, что • взрослые 
двоеборцы стартуют на дис
танцию 15 километро'в, а 
юниоры (юноши в возрасте 
до 21 года) участвуют в гон. 
ке на W  километров. По
скольку мне недавно испол
нилось 20 лет, я участвовал 
по группе юниоров. Старт я 
принял уверенно и вскоре, 
по времени, возглавил гонку. 
В первой половине дистан
ции я выигрывал у идущего 
вторым' А. Попова (Ленин
град) 45 секунд. Но тут по
стигла меня неудача. Дело в 
том, что гонка проводилась 
19 января, в воскресенье, и 
ша, местй еовешовадиа было

много катающихся. И вот на 
лыжие на мееЯ налетел лыж
ник, огромного роста, и сло
мал «петушекк», с помощью 
которого ботинок гонщика 
крепится к лыже. Дальше ид
ти нельзя. Что делать? При
шлось разуть виновника, 
надеть его ботинок (на 3 —4 
размера больше, чем мой) й 
на его прогулочной лыже за
кончить- дистанцию. Хотя из- 
за этого происшествия я по
терял лидерство в гонке, про
играл трем-четырем товари
щам, Но большой запас в оч
ках за прьжки позволил мне 
выйти на первое место. Тан я 
стал победителем Кзвголов- 
ских игр по двоеборью ооеди 
юниоров. Б двоеборье я наб
рал 492.43 очка. Занявший 
второе место Анатолий По
пов проиграл мне 14,8 очка. 
Третьим был сильный спорт
смен из ГДР Гвнорт Гюнтер 
(448,15 очка).

— ' Довольны ли своей 
победой?

— Конечно, Первое участие 
в международных соревнова
ниях — и сразу победа. Сво
им успехом я еще раз под. 
твердил свое право на пребы
вание в сборной команде 
страны.

— Каковы ваши планы 
на будущее?

— От земляков у  меня 
нет секретов. После десяти
дневного отдыха в «родг(ых 
пенатах» я вылетаю в Ле
нинград. где после корот.-гай 
подготовки должен выехать в 
составе команды в Швецию 
для участия в первенстве Ев. 
ропы по двоеборью среди 
юниоров. * * 4F

Остается пожелать Юрию 
успеха в предстоящих меж
дународных едревтованнях.
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ХУДОЖНИК к и н о
в  составе делегации дея

телей советского кино на
ходится заслуженный дея
тель искусств РСФСР ху
дожник Константня Нико
лаевич Ефимов.

Много лет работал ои с 
выдающимся советским ки
норежиссером Всеволодом 
Илларионовичем Пудо.зки- 

■ ным. Его искусство сполна 
проявилось в таисйх замеча
тельных фильмах, как «Ми-

Целую неделю в нашем городе 
находится группа кинематографи
стов столицы. Они привезли в 
Томск новые фильмы московских 
киностудий —7 «Братья Карамазо
вы», «Деревенский детектив» и 
«Журавушка». Тысячи томичей

1“  L** ~fr l  побывали на премьерах этих кар-
■ тин.

В составе делегации — пред
ставитель Комитета по кинематографии РСФСР 
А . If. Соболев, народные артисты СССР В. В. Бе. 
локуров, М. И. Прудкин, заслуженный деятель ис
кусств РСФ СР режиссер И. В. Лукинский, заслу. 
женный деятель искусств РСФСР художник К. Н. 
Ефимов, заслуженная артистка РСФСР 3. А- Федо. 
рова, молодая актриса Н, Сайко.

Гости выступали на творческих встречах на заво. 
дах, в вузах города, перед жителями районов обла. 
сти.

Сегодня они — в гостях у наших читателей.

«ПРОФЕССИЯ-ЛКТЕР»
Стихотвореяием воен- 

ных лет «Атака» К. Симо
нова начал свое бьгстунле- 
ние народный ajpancr 
СССР Владимир Вячеславо
вич Белокуров.

— Мы, актеры, тоже всегда 
в атаке. Мы атакуем пош
лость, нечестность, все чер
ные пятна прошлого. Нам то
же приходится участво1вать 
в сражении,.—  говорит В. В. 
Белокуров. — . Вы меня хо
рошо знаете как... шпиона, 
диверсанта, предателя. На 
своем веку я их переигоа.т 
немало. Но не забыт мой 
творческий маяк — Валерий 
Чкалов, с которым мы яе 
расстаемся почти тридцать 
лет. Созданный один раз в 
кино, этот образ идет оо 
мной рядом всю жизнь, по
могая жить и одерживать 
ПQбeды в прекрасной и сло.ж- 
нейшей профессии актера.

Профессия — актер... Ан
кетная строка, ставшая наз
ванием фильма о творческом 
пути В. В. Белокурова. Эта 
ленда сделана ученицей про

фессора ВГИКа Белокурова 
молодым режиссером Верой 
Федорченко о своем .любимом 
учителе. „

Кинокадры фильма погру
жают нас в неповторимую ат- 
мосфв1)у актерского творче
ства.

...1924' год. Театр Револю
ции. Здесь Белокуров начал 
с^рмироваться как актер. На 
экране —  учителя артиста; 
В. Э. Мейерхольд, А. Д. По
пов.

Окупые газетные строчки 
по поводу сьпраяной роли 
Белогубова в «Доходном ме
сте» —  «Это почти Гоголь,». 
Не часто удается актеру во
плотить два таких гоголев- 
,ских героя, как Чичиков и 
городничий. Эти две роли— 
BbicmiCe достижение аргиста.

...Знаменитый Гоголевский 
бульвар. Обычный летний 
день. Молодая мать качает 
спя1це1го в коляске малыша. 
А  рядом отдыхает немолодой 
мужчина. Но отдыхает лй? 
Нет. Работает. Работает 
вдумчиво, постоянно, каж

дую минуту. Мы слышим, 
как мучительно рождается 

“вбраз.
— «Над кем смеетесь? 

Над собой смеетесь!» Это — 
Гоголь.

Уже в первой своей роли 
Заики в фильме «Мертвый 
дом», снятом в ,1932 году. 
Белокуров заявил о себе, 
как о блестящем характер
цем актере. Его игре прису
щи острота внешнего и внут- 

pefmero рюунка роли, точ
ность социальной характе
ристики. Его актерские 
удачи в фильмах «Пое
динок», «Секретная мис
сия», «Застава в горах», 
«Серебристая пыль», «Хму
рое утро», «Через кладби
ще» это плоды творче
ских мук «абсолютного про
фессионала», как называет 
Белокурова кинорежиссер 
М. Ромм.

Уникальные фотографии и 
звукозаписи мхатовских спек
таклей напоминают десятки 
самых ярких и разных ролей.

Камера оператора позволи
ла стать нам соучастнасами 
встреч и дружеских бесед 
Белокурова .с писателем Кон
стантином Фединым, прос
лавленными летчиками
Г. Байдуковым и А. Беляко
вым, побьввать в мастерской 
художника Николая Ромади
на.

Мы увидели Влади.мира 
Вячеславовича Белокурова 
на занятиях во Всесоюзном 
государствеином институте 
кинематографии, где он поч
ти четверть века передает 
молодым опыт актерского ма
стерства. Мы словно окуну
лись в мир, полный радости 
и отчаяния, в мир волшебных 
метаморфоз и в то же «.эемя 
в мир реальности и правды.

Последние кадры фильма. 
Идет генеральная репетиция 
студенческого спектакля 
«Иванов» по Чехову. В кад
ре— лицо Белокурова. Про
фессора. Педагога. Большого 
мастера. Мне кажется, что 
никаквй артист не сможет 
передать целую гамму 
чувств, переполняющих его. 
Это и радость, и волнение, и 
тревога, и гаев, и восторг 
человека, влюбленного в ис
кусство, в свою высокую

сыгранных артистом.
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НИН и Пожарский», «Суво
ров».

С именем К. Н. Ефимова 
связаны и такие веселые 
кинокомедии, как «Цирк», 
«Веселые ребята», «Весна», 
созданные Григорием Ллек- 
сандровым.

Художник . полон сил' и 
творческой энергии. Он ра
ботает над оформлением 
театральных спектаклей в 
Большом театре '  и театре- 
студии киноактера.

НЕ ПРИДУ 
НА СВИДАНЬЕ

ПЕСНЯ
ИЗ КИНОФИЛЬ.МА

«ДЕРЕВЕНСКИЙ
ДЕТЕКТИВ»

Музыка 
А. ЛЕПИНА.

Слова 
А. ДИТЕРИХСА.

Запевают девчата
страданья. 

Стало солнцу 
тревожно в груди... 

Не приду я к тебе 
на свиданье,

И меня ты напрасно 
не жди. 

Гармонист ты
красивый 

и бравый. 
Покоряешь ты

взглядом своим, 
Вьется кольцами 

чуб твой кудрявый. 
Только ветер гуляет 

под ним. 
Много песен 
хороших ты знаешь. 
Про любовь и про 

верность поешь; 
Но сегодня одну

провожаешь,
А назавтра е другою 

идешь.
Пусть девчата 
вздыхают в округе, 

За гармонью пусть 
ходят гурьбой,

Я одна поброжу на 
досуге.

Не пойду на
свиданье с тобой.

I H B B H B B B B

■  с ло S о берет И б а н  Л у к и н с к и й

о т П О В Е С Т Н -К  Ф И Л Ь М У
п

Еще в предвоенные годы. ■ 
будучи участником создания 
фильма «Тимур и его коман
да», я мечтал о постановке 
чудной гайдаровской пове
сти «Чук и Гек». Однанщы 
сказал об этом Аркадию 
Петровичу. Гайдар удивился 
н сказал, что это невозмож
но. Где найти таких детей?

Прошли годы. Я осущест
вил свою мечту. Более полу
тора тысяч мальчишек при
шлось пересмотреть, чтобы 
найти тех единственных, ко
торые снимались в фильме. 
«Чук и Гек» получил между
народные премии на конкур
сах в Венеции и Париже. 
Собственно, эго и была моя 
первая по-настоящему серь
езная работа'. Затем были 
«Солдат Иван Бровкин», 
«Иван Бровкин на целине», 
советско-ко'рейская картина 
«Братья». '«Прыжок на за
ре», «Понедельник — день 
тяжелый», «Товарищ Арсе
ний», «В.эорванный ад».

В Томок я приехал с пос
ледней работой «Деревен- 
ский гдетектив». В основу 
фильма положена известная 
повесть вашеЪо земляка Би
ля Липатова. Моя прошлая 
поездка в ваш город в июне 
1968 года утвердила мое 
предположение в том, что на 
этом материале можно сде
лать интересный фильм. Но 
в силу всяких независящих 
от меня причин мы стати 
снимать картину не в Том
ске. Дело в том, что на пер
вый план выходит Аниокип, 
а он может существовать, 
действовать в любой обета, 
невке.

Не сразу мы пришли к 
кандидатуре Михаила Ивано
вича Жарова. Много искали, 
пробовали. Но, получив сог
ласие от актера, сразу же 
остановились на не.м.

В фильме много других 
интересных образов, но все 
они работают на главный 
персонаж. По сути дела, 
«Деревенский детектив» —

это монофильм,, фильм одно
го актера. Правда, и в этой 
картине заняты преирасные 
актеры— народные артистки 
РСФСР Т. Пельтцер. Л. 
Смирнова, совсем молодые 
— Н. Сайко и А. Белов. Ин
тересной, на мой взгляд, ста
ла работа народного артиста 
Узбекской ССР Р. Ткачука, 
исполнителя роли заведую
щего клубом.

Фильм я не считаю слояс- 
ньш в постаноёочном плане.. 
Трудности были в другом; в 
трактовке образа глазного 
героя. Мне кажется, что та
лантливый Михаил Жаров в 
этом фильме создает образ 
несколько необычный для 
его творчества. £  его .Анис
кине есть мягкость, муд
рость, глубина.

В Томске* нам от души .хо
чется, чтобы встречи наш.ч 
происходили не только в ки
нотеатрах, но и в других ау
диториях, где бы мы мог.ш 
поговорить по душ'ам с темн,

‘ для кого мы работаем.

ОНА ПОКА ЕЩ Е С ТУД ЕН ТК А ...
Наташа Сайко — самая 

молодая участница киноде
легации. Она— студентка III 
курса театрального училища 
им. Щукина. Сдав досрочно 
зимнюю сессию, она приле
тела в Томск на премьеру 
своего первого фильма — 
«Деревенский детектив». 
Она играет Зинку, роль, по 
сути дела, эпизодическую. 
Но, как говорит сама Ната-

ша, она ее привлекла тем, 
что роль перспективная. Н 
действительно, во второй се
рии фильма, которая будет 
сниматься по рассказу 
В. Липатова «Три зимних 
дня», Зинке отводится уже 
не эпизод. Впрочем, это, ко
нечно, шутка.

Творческая биография мо
лодой актрисы состоит пока 
только из студенческих ра

бот. Но в училище она игра
ла интересные роли. • Эго 
Анюта в рассказе' Чехова, 
Розина в «Жетштьбе Фига
ро» Бомарше, Тутти в
«Трех толстяках» Ю. Олеши 
и Саша, в чеховском «Ивано
ве».

Хочется пожелать моло
дой дебютантке большой
творческой жизни.

Наши интервью

профессию актера.
1Я Я В В Я Я В Я Я Я Я В Я Я Я В

Уж как-то так случи- 
'лось,*Что- почти с  самого на- 

кило я 
И

Кинорежиссер И. В. Лукинский н Наташа Сайко, 
■ НЯНЯ

„.„А ПЕРВОЕ НЕ ЗАБЫ ВАЕТСЯ!"
Имя народного артиста 

СССР, лауреата Государст
венны?: премий Марка Иса
аковича Прудкина вот уже 
на протяжеиии полувека не
разрывно связано с  историей 
Московского художествеаиго- 
го академического театра 
имени Горького. Являясь уче- 
ш ком  прославленных педаго
гов и режиссеров К. С. Ста
ниславского и В. И. Немиро- 
вича-Даичешко, Прудкин вы
рос в блистательного мастера 
сцены, создавшего целую га
лерею различных, а порой 
сскве1ршевно протя1воп1олож- 
ных образов.

Одним из самых значи
тельных достижений актера 
в шоследние годы стала роль 
Федора Павловича Кара.яазо- 
ва в инсценировке, осуществ
ленной МХАТом по ро.ману 
Достоевского. В Дни культу
ры Москвы томичи впервые 
познакомились с  Прудкхгаым 
в кино. В фильме «Братья 
Карамазовы» И. А. Пырьева 
он сыграл одну из своих 
любимых ролей.

Мы воспользовались тем, 
что Марк Исаакоийч нахо
дится в ToMcrie, и обрати
лись к нему с несколькими 
вопросами.

— Марк Исаакович, фи.чьм

«Братья Карамазовы» все! 
считают вашей первой встре
чей с кинематографом.

— Безусловно. Это моя 
первая работа в кино. Веро
ятно, поэтому, несмотря на 
мои семьдесят, лет, я чув
ствую себя молодым и вол
нуюсь, как дебютант.

— А  фильм Я. Протазано
ва «Человек из ресторана»?

— Да, да. Прнп(^минаю 
эту историю. Дело в том, что 
в 1926 году МХАТ осуществ
лял постановку «Дней Тур
биных» М. А. Булгакова. Я 
играл легкомысленного, без
заботного белогвардейского 
офицера Шервияекого. На 
спектакле меня увидел Яков 
Александрович Протазанов и' 
предложил сняться в этом же 
гриме и костюме в его филь
ме «Человек из ресторана». 
Это была обычная массовка. 
И все.

— А  как вы отнеслись к 
тому, что Пырьев предло
жил вам сниматься в роли, 
сыгранной в театре?

— Очень осторожно. Иван 
Александрович видел меля в 
спектакле несколько раз и 
говорил, что старик Карама
зов видится ему именно та
ким. Он очень настоятельно 
уговаривал меня приехать в 
студию. После трех съемоч-

ньк дней от сильного перена- 
пряжеяия я просто-иапросто 
заболел. Чуть оправившись, 
стал сочинять письмо ре.'кис- 
серу с извинениями и отка
зом сниматься. В это время 
раздался телефонный звонок. 
Звонил Пырьев, Просил при
ехать в студию. Посмотреть 
отснятый материал. 'Угово
рил, Поехали с женой еа 
«Мосфильм». Посмотрели. 
Ощущение было довольно 
странное. Ведь со стороны 
мне не приходилось смотреть 
на свою работу в . театре. 
Смотрел на экран и все вре
мя думал; не утерял ли того, 
что нажито в спектакле, не 
ушло ли «зерно» роли. По
казалось, что нет.

— А  дальше?
— Дальше... Очень увлек

ся работой. Быстро вошел в 
съемочный коллектив. Рабо
тали над фильмом люди та
лантливые и опытные. Иван 
Александрович был необык
новенно чуток, внимателен, 
заботлив. Это, безусловно, 
огромная поддержка и залог 
успешной работы.

— Считаете ли вы, Марк 
Исаакович, что образ Кара
мазова в кино,отличен от те
атрального?

— Думаю, что он егкл ш.- 
тересиее и сложнее. Кинема

тограф владеет теми огром
ными возможностями изобра
зительных средств, которых 
нет в театре. И, конечно, 
многие страницы романа, пе
ренесенные на экран, обрели 
большую эмоцио1нальную си
лу и страстность. А вое эго 
не могло ее сказаться на 
моем Федоре Павловиче. В 
этом пьянице, развракЕже, 
цинике, потерявшем челове
ческий облик, еще не все до 
конца убито. Нет-иет да и 
сверкнет что-то искреннее, 
доброе. Помирхте сцену с Але
шей, когда расчувствохзав- 
шийся отец говорит; «Ты 
приходи ко мне. Я тебе уху 
сварю»? Этот эпизод и есть 
та искра человеческая, кото
рая еще более усиливает тра
гедию старика Карамазова.

— Как бы вы отнеслись к 
новому предложению снять
ся в кино?

— Положительно. Но при 
условии, если эта роль ста
нет для меня такой же инте
ресной, как Федор Павлович.

— И последний вопрос — • 
ваши впечатления о нашем 
городе, о томичах?

— Эта поездка в Томок 
необычная. Ведь впервые я 
приехал на творческие зстре- 
чи не как артист театра, а 
как артист кршо. А  все пер
вое не забывается.

чала моей работы 
полюбила жанр нолТедии.
хотя моя первая героиня 
Зойка-комиссар в фильме 
«Подруги»— роль не комиче
ская, но и оиа любят жизнь, 
может быть отчаянной и сме
лой.
• А потам я была диспетче
ром гаража Клавой Белки
ной в «Музыкальной исто
рии», невестой в «Свадьбе». 
К счастью, в невестах на 
экране я долго не засиде
лась.

В годы войны ездила во 
фронтовых бригадах на пере
довую, выступала в госпита
лях. Здесь встречала ровес
ниц моей Зойки, совсем мо
лоденьких девчонок, ушед
ших на фронт. От них слыша
ла добрые слова благодарно
сти за моих отчаянных ге
роинь и была счастлива.

За время своей работы пе
репробовала почти все про
фессии тех, кого играла на' 
экране.

А сколько раз мне прихо
дилось играть всяких мехца- 
нок, склочниц — и не пере

честь. В них я вкладывала 
себя всю, чтобы меньше их 
было на свете. При помощи 
таких ■ ■ мастеров комедии, 
как Михаил Пуговкин, Сер
гей Филиппов, Алексей Гри
бов, это часто удавалось.

■Ужасно люблю свою баб
ку Гапусю в «Свадьбе в Ма
линовке». '̂ *ж эту-то роль вы 
помхште. С удовольствием бы

сплясала в Томске «в ту- 
степь», да очень холодно.

А если серьезно — мне 
очень похфавилось в вашем 
городе. Люди здесь добрые, 
чуткие, отзывчивые. Для них 
хочется работать, как гово- 
'■рится, на ' полную катушку.

НА СНИМКЕ: заслуженная 
артистка РСФСР 3. А. Фе
дорова На эстраде.

МАТЕРИАЛЫ э т о й  
ПОЛОСЫ ПОДГОТО
ВИЛ ЧЛЕН СОЮЗА 
Ж У Р Н А Л И С Т О В  
СССР Ю. РЫКУН.

в  нашей общественной приемной
розыска УВД В. В. Лугов-Общественная приемная 

работает в редакции газеты 
«Красное знамя» (проспект 
имени Ленина, 66), по поне
дельникам, средам и 'пятни
цам.

В очередную неделю при
ем ведут:

27 января, в понедельник, 
с 16 до 19 часов, — стар
ший оперативный уполномо. 
ченный отдела уголовного

W

' *

п

X

ТЕАТР

М. Ульянов в роли Митн в  л .  Пырье. 
ва— Грушенька.

Марк Исаакович Прудкин в роли Фе
дора Павловича Карамазова.

26 января, утром — «Катя 
И чудеса», вечером — «Егор  
Булычов».

Начало спектаклей — в 12 
час. и в 19 час. 30 мин.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
26 января. Большой зал 

«Братья Карамазовы» (третья 
серия) — 9, 10-45, 12-30, 14-15, 
16. 17-45, 19-30, 21-15.

Малый зал — «Братья Кара* 
мазовы» (первая и вторая се 
рии) — 10-20, 13-10, 16. 18-50. 
21-30.

Зал кинохроники — «50 лет 
советской нефти», «Третья  
встреча»,* «СТЭМ »— 9-30. 12-10.
14-50, 17-30, 20-10. «О самом 
человечном» — 10-45, 13-25
16-05, 18-45, 21-35.

27 января. Большой зал — 
«Братья Карамазовы»' (третья 
серия) — 9. 10-45, 12-30. 14-15, 

16, 17-45, 19-30, 21-15.
Малый зал — «Братья Кара* 

м’азовы» (первая и вторая се
рии) — 10-20, 13-10, 16 18-50.
21-30.

Зал кинохроники — «Вест
ник ВДНХ» № 3. «Память о 
солдате», «Эстаф ета солидар
ности», «М узыкальное вос
кресенье» — 9-30, 11-45, 14,
16-15, 18-30, 20-45. «День Совет
ской Баш кирии», «Праздник 
в Бамако», «Футболисты» — 
10-30. 12-45. 15. 17-15. 19-30.
21*45, ^  ^  .

«ОКТЯБРЬ»
26 и 27 января. Голубой зал

— «Деревенский детектив» —
9, 10-55, 12-50. 14-45. 16-40,
18-35. 20-30. 22-25.

Зеленый зал — «Деревен
ский детектив» — 11-25, 13-20, 
15-15, 17-10, 19. 21.

Для детей. 26 января — 
«Армия Трясогузки снова в 
бою» — 9-50,

27 января. «Орлы рано вз’ле- 
таю т» — 9-50.

имени И. ЧЕРНЫХ
26 и 27 января. Большой зал

— «Зигзаг удачи» — 9-15, 11,,
12-50, 14-40. 16-30, 18-20, 20-10, 
22 .

Малый зал — «Беспокойное 
хозяйство» — 9-20, 11-05. 12-55,
14-45, 16-35, 18-25. 20-15, 22-05. 
На удлиненном сеансе демон
стрируется фильм «Моды 
встречаю тся в Москве».

«ПИОНЕР»
26 января. Для детей —- 

«Акваланги ма дне»— 9-20, 11,
12- 40. 14-20. «Таинственный
монах» — 16, 18. Для в зр ос
лых — 20, 22.

27 января. Для детей - — 
«Удивительная история, похо
жая на сказку» — 9, 10-30, 12,
13- 30. 15. 16-30. Для взрослы х
— «Ж естокость» — 18, 19-55,
21-50.

'  «СИБИРЯК»
26 и 27 января «Свадьба в 

Малиновке» — 11-10,13. 14-50, 
16-40. 18-30. 20-20. 2 2 - 1 0 ._____

ской.
29 января, в среду, с 10 

до 13 часов, — член общест
венной приемной редакции 
газеты «Красное знамя» 
Г. А. Деревянников.

31 января, в пятницу, с 16' 
до 19 часов, — начальник 
городехгой телефонной стан
ции С. А. Наймушнн.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
. ‘ ЭНЕРГЕТИКОВ
♦ 26 января. «Путь в «Сатурн», 
«Конец «Сатурна» — 13, 18, 21.

27 января. «Трембита» —- 
15. 17-15, 19. 21. •

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

26 января. «Иван Макаро
вич» — 10. «Таинственный мо
нах» — 12, 13-50, 15-40, 17-30.

27 января. «Таинственный  
монах» — 14, 16, 17-50, 19-30, 
21-30.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
В О С К Р ЕС ЕН Ь Е , 26 января
17.00. Вам, малыши! Мульти

пликационные фильмы. 17.30. 
Экран — школьникам. «Петр. 
Ильич ЧайковскиЙ2>. Фильм 
«Два капитанам. 19.40. «Дни 
культуры и искусства Моск
вы». ' 20.10. Художестве 1ЧЫЙ
фильм «Человек род'-1 и я » .  
21.40. «Один год в поэзии Ва
силия Казанцева». 22.10. Ivoh- 
церт.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 27 января

19.00. Музыка в кино. 19.40. 
«Я вернусь к тебе, Россия!». 
Фильм. 20.00. «Вечный стран
ник». Передача, посвященная 
140-летию со  дня рождения 
Л, Н. Толстого. 20.40. Нбвости. 
21.00. Документальный фильм 
«Работают все радиостан
ции». 21.30. «Дни культуры и 
BCisyccTBa МосквЫАя '

ИЗВЕЩЕНИЕ

i28 ш варя в Доме .уч^^ых 
состоятся Ленинстсие чтения 
для научных работников ву
зов и научно-исследователь
ских институтов.

Лекцию «Кризис со.чре- 
мшной буржуазной социоло
гий» прочтет доцент Л. В. 
Алякринский. Начало — в 
18 ‘часов.

ПОГОДА
По Томской области — не

большая облачность, без 
осадков, по юго-восточным 
районам слабый снег, ветер  
юго-западный, 3 — 7 метров в 
секунду, тем пература воздуха 
днем 30 — 35 градусов мороза. 
В Томске — небольшая об
лачность, без осадков, ветер  
юго-западный, 3— 7 метров в 
секунду, тем пература днем — 
32 — 34 градуса мороза.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Коллективы кафедры 
электрических машин и 
НИИ АЭМ политехииче- 
сного института выража
ют глубокое соболездова- 
ние руководителю секто
ра доценту Хорькову 
Константину Айександро- 
ввхчу по поводу смерти его 
матери

ЖЕЛЕЗКОВОИ 
Ол}.ги Тимофеевны.

Коллектив рабочих, 
служащих обласгното 
правления и учебно-про
изводственного предприя
тия ВОГ выражает глу
бокое соболезнование чле
ну коллектива Сахаро
ву Илье Федосеечичу 
по поводу смерти его же
ны

САХАРОВОЙ 
Файны Георгиевны, 

последовавшей 23 января 
1969 гояй.

Коллектив кафедры 
электрических машин по
литехнического института 
выражает глубокое собо
лезнование Сахарову Вла
димиру Ильичу по поводу 
смерти его матери-

САХАРОВОЙ 
Фаины Георгиевны.

Коллектив .  кафедры 
электрических машин, де
канат и общественные ор
ганизации электромехани
ческого факультета поли- ■; 
технического института ' 
выражают глубокое собо -' 
лезнование доценту Ко
стылёву Борису Иванови
чу по поводу смерти его . 
матери

БАЛАШОВОЙ 
Клавдии Карповны.

К300052. Заказ № 170.'

г. Томск, тип. №  2 <Крм- 
ное знамц».
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